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O Diário do Município

Márcio embarca para missão 
internacional em meio à crise

Antes de completar seis 
meses de gestão, o prefeito 
de Anápolis, Márcio Corrêa 
(PL), deixará o comando do 
Executivo para integrar uma 
missão internacional com 

destino à Estônia, Finlândia 
e Singapura. A viagem ocor-
re em meio à repercussão da 
prisão de seu ex-secretário 
de Comunicação, investi-
gado na Operação Máscara 

Digital. Além da pauta de 
inovação e digitalização de 
serviços públicos, a missão 
fortalece a aproximação de 
Márcio com o vice-governa-
dor Daniel Vilela (MDB), co-

tado para disputar o gover-
no de Goiás nas eleições de 
2026. A agenda prevê visitas 
técnicas, reuniões oficiais e 
contatos com lideranças lo-
cais.

5 MESES DE GESTÃO

Página 4

Camponeses ocupam agência da 
Caixa e cobram moradia rural 

Famílias ligadas ao Mo-
vimento Camponês Popu-
lar ocuparam, nesta quar-
ta-feira (22), a agência da 
Caixa Econômica Federal 
no Centro de Anápolis para 
cobrar a contratação de mo-
radias rurais. A mobilização 

integra uma jornada nacio-
nal de lutas que passou por 
sete estados e pede mais 
investimentos em habita-
ção, crédito para agricultura 
familiar, assistência técnica 
e preservação ambiental. 
O movimento defende a 

reforma agrária popular e 
denuncia o abandono das 
políticas públicas voltadas 
ao campo. A ação também 
ocorreu em outras 13 cida-
des de Goiás, com protes-
tos, falas públicas e entregas 
de pauta oficial. Página 3

Rimet propõe fim do prazo 
do ‘Meu Lote, Minha 

História’ por entraves legais
Com base nos relatos 

de beneficiários do pro-
grama “Meu Lote, Mi-
nha História”, o vereador 
Rimet Jules (PT) proto-
colou um projeto de lei 
para revogar o prazo de 
12 meses imposto para 
o início das construções. 
Segundo ele, não é razo-
ável manter a exigência 

diante da ausência de 
matrícula, de alvará e 
do não repasse do sub-
sídio prometido pela 
Prefeitura. A proposta 
foi apresentada durante 
audiência pública nes-
ta quinta-feira (23), com 
participação de quase 
100 famílias contempla-
das. Página 3

IBG inicia fábrica de gases no Daia 
com foco no Brasil e América Latina

A Indústria Brasileira de 
Gases (IBG) iniciou nesta se-
mana as obras de sua nova 
unidade em Anápolis, no Dis-
trito Agroindustrial (Daia). 
Com investimento de R$ 140 
milhões, a fábrica será a pri-
meira do Centro-Oeste volta-
da à produção de gases indus-
triais e medicinais. A planta 
deve atender hospitais e seto-
res produtivos do Brasil e da 
América Latina. Página 15

l Para Vivian, falta 
de diálogo do prefeito 
trava emendas para 

a cidade  
Pg. 3

l Anápolis está entre 
as cidades com mais 

casos por pipas na rede  
Pg. 14

l Apoio da torcida 
vira trunfo do Galo 
para buscar reação

Pg. 16

l Apostas 
esportivas mudam 
rotina e pesam no 

bolso  
Pg. 15
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A viagem do prefeito 
Márcio Corrêa (PL) a Estô-
nia, Finlândia e Singapura 
tem como pano de fundo o 
desejo de se manter distan-
te do calor dos bastidores 
políticos da última semana. 
Depois da deflagração da 
Operação Máscara Digital, 
ele não fez agendas públi-
cas e reduziu as movimen-
tações.

Como a coluna tem mos-
trado, no núcleo interno há 
muito temor do caminho 
que a investigação pode 
tomar. Por isso, uma de-

claração agora não é o que 
Corrêa deseja, justamente 
para não cair em contradi-

ção no futuro. Mostrar pro-
ximidade com Daniel Vilela 
(MDB) é outro objetivo.

painelpainelDMDM
Com viagem, Corrêa tenta 

ganhar tempo e fugir de 
pressão pós-operação

ESCANDINÁVIA E ÁSIA

Sem perspectiva

De olho

Reação

Caso de polícia

As agendas na Escandinávia e em 
Singapura não devem trazer dividen-
dos ao município. Na Europa, o foco da 
missão liderada pelo vice-governador 
Daniel Vilela é a governança digital, 
além de conceitos de cidades inteli-
gentes. No país asiático, o intercâmbio 
será de segurança pública.

O PL anapolino acompanha com 
cautela a briga deflagrada na estadual a 
partir do ataque de Gustavo Gayer a Vi-
tor Hugo. O presidente municipal da le-
genda, o ex-vereador Hélio Araújo é do 
grupo de Wilder Morais, ligado a Gayer, 
enquanto Corrêa chegou ao partido pe-
las mãos de Vitor Hugo. O clima quente 
precisou ser apaziguado por Bolsonaro.

Depois de quase cinco meses no si-
lêncio, Corrêa decidiu mostrar o Hospi-
tal Municipal Georges Hajjar em vídeo. 
Disse que há problemas estruturais, 
inclusive no telhado, e afirmou que pla-
nejou a resolução deles nestes meses. 
O prefeito tem sido muito pressionado 
para colocar para funcionar a unidade.

Márcio Corrêa registrou boletim 
de ocorrência contra o advogado da 
empresa Aurora EADI, que relatou, 
em entrevista ao Painel DM, que uma 
pessoa que afirmou ser intermediária 
do prefeito pediu propina de R$ 7mi-
lhões para liberar o alvará que permite 
à companhia funcionar.

O nome do ex-prefeito Ro-
berto Naves (Republicanos) ga-
nhou força para assumir a Goi-
ás Turismo, hoje presidida por 
Fabrício Amaral. A expectativa 
é de que a nomeação se dê em 
breve. Na pasta, poderia rodar 
cidades do estado, o que seria 
um ponto a favor à candidatura 
a federal no ano que vem.

Naves chegou a ser cotado 
para presidir a Companhia de 
Desenvolvimento Econômico 
de Goiás (Codego), que deve 
permanecer com Francisco Jú-
nior.

Nome de Roberto Naves ganha força para 
assumir Goiás Turismo

REDAÇÃO

O protagonismo da in-
teligência artificial (IA) no 
cenário global, bem como a 
necessidade de uma cons-
tante atualização por par-
te do poder público, foram 
ressaltados pelo governa-
dor Ronaldo Caiado nesta 
quinta-feira (22), em Bra-
sília (DF), durante palestra 
no 5º Congresso Brasileiro 
de Internet. O evento reu-
niu especialistas, jornalistas, 
autoridades e líderes empre-
sariais para debater o tema 
“Como a tecnologia e a cria-
tividade vão moldar o futuro 
do Brasil”.

Durante sua exposição, 
Caiado disse que Goiás bus-
ca se tornar referência na 
área. Por isso, foi o primeiro 
estado a aprovar uma políti-
ca de fomento à IA, caracte-
rizada pelo estímulo a ferra-
mentas de código aberto e à 
troca de experiências entre 
especialistas. “É um projeto 
de modelo aberto, que bus-
ca a colaboração de todos, 
com controle dos excessos. 
O foco é estimular a pesqui-
sa, e não criminalizar aquele 

cientista ou pesquisador que 
deseja desenvolver seu sof-
tware”, explicou.

A lei goiana foi inspirada 
em iniciativas desenvolvidas 
pela Índia, país considerado 
uma potência em tecnologia, 
diferentemente da proposta 
que está sendo discutida no 
Congresso Nacional, classi-
ficada por Caiado como “ex-
tremamente punitivista”. Ele 
também argumentou que a 
adoção de novas tecnologias 
é o caminho para que o país 
possa avançar em duas áreas 
estratégicas: a educação e o 
agronegócio. “Investir em ci-
ência vale a pena”, resumiu.

Outros pontos positivos 
apresentados foram a ampla 
discussão pública para a for-
mulação da lei, ao longo de 
um ano; a implantação de 
um Núcleo de Ética em IA; 
a inclusão de conteúdos so-
bre inteligência artificial no 
currículo do ensino funda-
mental e médio das escolas 
públicas; e o investimento 
em fontes de energia limpa, 
como o biometano, para ali-
mentar as estruturas físicas 
de armazenamento de da-
dos, chamadas data centers.

FUTURO
Caiado defende 

regulação equilibrada 
de IA e destaca 

protagonismo de Goiás 
no setor

Durante congresso realizado em Brasília, o 
governador reforçou que aposta em modelo 

colaborativo, com foco em pesquisa, inovação e no 
desenvolvimento de novas tecnologias na área

Governador Ronaldo Caiado apresenta a especialistas de todo o país 
os principais pontos da lei goiana criada para regular a IA
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HELLEN REIS / ALEGO

EMILLY VIANA

A deputada estadual e 
ex-primeira-dama de Aná-
polis, Vivian Naves (PP), 
disse nesta quinta-feira 
(23), em entrevista ao pro-
grama Painel DM, que ain-
da não foi chamada pelo 
prefeito Márcio Corrêa (PL) 
para qualquer conversa 
institucional. 

“Eu não tenho qualquer 
tratativa com o prefeito 
atual da cidade de Anápo-
lis, até tenho dificuldade 
de destinar emendas para a 
Prefeitura de Anápolis e ter 
acesso a ele. Eu nunca fui 
convidada a estar no gabi-
nete para conversar sobre 
os problemas. [...] Eu acho 
que o período eleitoral, pe-
ríodo de campanha, passou 
e agora a gente tem que tra-
balhar pela cidade", disse.

Ela garantiu que está 
aberta a colaborar com 
a administração, se hou-
ver interesse por parte do 
prefeito. “Claro, com toda 
certeza, nós estamos aqui 
para contribuir. Não tive 
essa conversa, não fui con-
vidada e fico aguardando. 
O que eu puder contribuir 
com a cidade de Anápolis, 
eu estou inteira à disposi-
ção", reforçou.

Vivian também contou 
que mantém relação res-
peitosa com os demais de-

putados da cidade, incluin-
do um da oposição, mas 
defendeu maior articula-
ção em prol de Anápolis. 
“Acho que a nossa atuação 
ainda está aquém. Precisa-
mos nos unir mais em prol 
da cidade de Anápolis", 
avaliou. 

Durante a entrevista, a 
ex-primeira-dama comen-
tou o fechamento da UPA 
da Mulher, inaugurada em 
dezembro do ano passa-
do e que funcionou por 
apenas 20 dias. A unidade, 
viabilizada com recursos 
de emenda parlamentar da 
própria deputada, foi desa-
tivada pela gestão atual e 
segue sem previsão de rea-
bertura.

"Entregamos a UPA da 
Mulher em dezembro, ti-
vemos lá mais de 3.000 
atendimentos durante os 
20 dias que funcionou. E eu 
não vejo justificativa para 
estar fechada, que seja um 
ato de gestão e mude a des-
tinação da UPA da Mulher, 
mas que seja um local de 
atendimento na área da 
saúde da nossa cidade", 
destacou.

A deputada reagiu ain-
da a críticas de bastidores 
que apontariam supostas 
falhas na estrutura da uni-
dade. “Às vezes eu ouço, 
ou de bastidor, que lá não 
tem condições de atendi-

mento. E aí eu tenho que 
falar: a imprensa toda foi 
lá quando foi aberta, ne-
nhuma mulher reclamou 
que lá não tinha condições 
de atendimento. [...] Eu 
garanto a todos, está toda 
equipada com o que há de 
melhor, com o que a popu-
lação merece", assegurou.

Vivian lembrou que des-
tinou R$ 11,5 milhões para 
a estrutura, com recursos 
investidos em equipamen-
tos e mobiliário. Ela tam-
bém revelou ter feito um 
apelo ao prefeito, no início 
do mandato. “Eu tive uma 
conversa com o prefeito 
Márcio Corrêa e disse ‘se 
o senhor continuar com 
a UPA da Mulher, eu me 
comprometo a destinar 
emendas para esse projeto 
que é tão importante para 
nós mulheres", frisou.

No entanto, passados 
quase seis meses de gestão, 
ela já não vê possibilidade 
de reabertura nos moldes 
originais. “Até porque já 
passou o tempo, são cinco 
meses, caminhamos para 
o sexto mês sem a abertu-
ra da UPA da Mulher e eu 
acho muito triste. Eu espe-
ro a sensibilidade do pre-
feito. Que seja o hospital 
da mulher, a denominação 
não é importante, o impor-
tante é fazer o atendimen-
to", enfatizou.

JANAYNA CARVALHO

A agência da Caixa Eco-
nômica Federal no Centro 
de Anápolis foi ocupada 
nesta quarta-feira (22) por 
famílias do campo liga-
das ao Movimento Cam-
ponês Popular (MCP). A 
mobilização integra uma 
jornada nacional de lutas 
que se espalhou por sete 
estados entre a última se-
gunda (19) e esta quinta-
-feira (22), incluindo Goi-
ás, Pará, Maranhão, Piauí, 
Sergipe, Pernambuco e 
Minas Gerais.

Na ação realizada em 
Anápolis, os manifestan-
tes cobraram do gover-
no federal a contratação 
imediata de moradias 
para famílias campone-
sas que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade. 
Segundo o MCP, mais de 
400 famílias em cidades 
goianas estão aptas a se-
rem incluídas em pro-
gramas habitacionais e 
aguardam resposta. A 
agência da Caixa em Pos-
se, no Nordeste do esta-
do, também foi ocupada 
simultaneamente.

O movimento apre-
sentou uma pauta ampla 
com reivindicações que 
vão além da moradia. En-
tre os pontos destacados 
estão políticas públicas 

voltadas à agricultura 
camponesa, como crédito 
para produção agroecoló-
gica, acesso a maquiná-
rio adaptado, incentivo 
à soberania alimentar e 
à proteção dos biomas. 
Também fazem parte da 
agenda a defesa da refor-
ma agrária popular, da as-
sistência técnica perma-
nente e da substituição 
dos agrotóxicos por práti-
cas mais sustentáveis.

De acordo com o MCP, 
a mobilização busca cha-
mar atenção para a ur-
gência de um novo mode-
lo agrário no Brasil, mais 
voltado à justiça social, à 
preservação ambiental e 
à erradicação da fome. A 
organização defende que 
a agricultura campone-
sa tem papel central na 
produção de alimentos 
saudáveis e na proteção 
do meio ambiente, espe-
cialmente diante das mu-
danças climáticas.

As ocupações desta 
semana encerraram a 
jornada com ações sim-
bólicas em 14 cidades 
goianas. O movimento 
afirmou que permane-
cerá em articulação com 
o governo federal para 
pressionar pela imple-
mentação efetiva de po-
líticas que contemplem a 
população do campo.

Deputada e ex-primeira-dama diz que não tem tratativa com Márcio 
Corrêa e cobra reabertura da UPA da Mulher, estrutura que ajudou a criar

Famílias ocuparam unidade da Caixa 
Econômica para cobrar contratação de 

moradias e pressionar governo por políticas 
voltadas ao campo

Vivian critica falta 
de diálogo por parte 
do prefeito: "eleição 

passou"

Movimento 
camponês faz ato em 
agência de Anápolis 
por habitação rural

Vivian garantiu que está aberta a colaborar com a administração, se houver interesse por parte do prefeito

De acordo com o representante jurídico, a Aurora, nunca enfrentou 
situação semelhante em outros municípios

GESTÃO
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EMILLY VIANA  

Antes de completar seis 
meses à frente da Prefeitura 
de Anápolis, Márcio Corrêa 
(PL) deixará o cargo tem-
porariamente para partici-
par de uma missão interna-
cional. Segundo divulgado 
pela coluna Giro, o prefeito 
integrará a comitiva lide-
rada pelo vice-governador 
Daniel Vilela (MDB), que 
visitará Estônia, Finlândia 
e Singapura a partir da pró-
xima segunda-feira (26). 
A agenda prevê encontros 
com autoridades e institui-
ções de referência em ino-
vação e gestão pública.

A viagem tem como foco 
o intercâmbio de experi-
ências sobre digitalização 
de serviços e moderniza-
ção administrativa. Márcio 
é o único prefeito goia-
no a confirmar presença. 
Sandro Mabel (UB), de 
Goiânia, e Leandro Vilela 
(MDB), de Aparecida, tam-
bém foram convidados, 
mas declinaram do convite.

O anúncio ocorre en-
quanto a gestão enfrenta 
um momento de desgaste. 
Há uma semana, o ex-se-
cretário de Comunicação, 
Luís Gustavo Rocha, foi 
preso na Operação Másca-
ra Digital, acusado de inte-
grar um grupo responsável 
por ataques virtuais por 

meio do perfil anônimo 
“Anápolis na Roda”. Rocha 
foi exonerado, mas o pre-
feito ainda não se pronun-
ciou publicamente sobre o 
caso.

A viagem também re-
força os laços entre Márcio 
Corrêa e Daniel Vilela para 
as eleições de 2026. Embo-
ra filiado ao PL, partido que 
tem Wilder Morais cotado 

como pré-candidato ao 
Governo Estadual, Corrêa 
é próximo da cúpula eme-
debista e pode apoiar Vi-
lela no próximo pleito. Na 
semana passada, o vice-go-

vernador esteve em Aná-
polis com o prefeito para 
anunciar um pacote de R$ 
41 milhões em investimen-
tos na saúde e infraestrutu-
ra do município.

EMILLY VIANA

O vereador Rimet Jules 
(PT) protocolou na Câmara 
Municipal de Anápolis um 
projeto de lei que propõe 
a revogação do prazo de 
12 meses para o início das 
construções no programa 
habitacional “Meu Lote, 
Minha História”. A medida 
foi anunciada durante au-
diência pública realizada 
nesta quinta-feira (23), com 
a participação de quase 100 
beneficiários do programa.

A legislação atual prevê 
que os contemplados ini-
ciem as obras em até um 
ano, sob pena de perder 
o lote. Para o vereador, o 

prazo não pode ser manti-
do diante das dificuldades 
enfrentadas pelas famílias. 
Entre os principais entra-

ves estão a falta de alvará 
de construção, ausência de 
matrícula dos terrenos e a 
não efetivação do repasse 

do subsídio de R$ 10 mil, 
anteriormente anunciado 
pela Prefeitura.

Durante a audiência, Ri-
met afirmou que a propos-
ta é uma resposta à falta 
de alternativas apresenta-
das pela gestão municipal. 
“Mesmo após sugerirmos a 
inclusão dos beneficiários 
no novo programa Cons-
truindo Sonhos, a Prefei-
tura não acatou. O proje-
to de lei do Executivo não 
contempla essa demanda”, 
disse.

Moradoras presentes re-
lataram dificuldades para 
cumprir as exigências le-
gais. Kaisy Cristine Lemos 
contou que não conseguiu 

registrar o lote em cartório. 
“Se prorrogassem o prazo 
ou liberassem a matrícu-
la, poderíamos buscar fi-
nanciamento e continuar a 
obra”, relatou. A moradora 
Angélica Borges destacou a 
dificuldade para obter o al-
vará de construção dentro 
do prazo.

A audiência terminou 
com a escolha de quatro re-
presentantes dos benefici-
ários, que ficarão encarre-
gados de manter o diálogo 
com o Legislativo. Segundo 
Rimet, caso a revogação 
não avance na Câmara, 
uma ação judicial poderá 
ser movida em nome dos 
beneficiários.

O anúncio ocorre enquanto a gestão enfrenta um momento de desgaste. Há uma semana, o ex-secretário de Comunicação, Luís Gustavo 
Rocha, foi preso na Operação Máscara Digital

A legislação atual prevê que os contemplados iniciem as obras em 
até um ano, sob pena de perder o lote

Missão inclui Estônia, Finlândia e Singapura; viagem ocorre em meio à crise após prisão de ex-secretário

Projeto protocolado na Câmara busca evitar que famílias percam lotes por entraves burocráticos e falta de apoio da Prefeitura

Com menos de 6 meses de gestão, 
Márcio fará viagem internacional

Rimet propõe revogar prazo do programa 
‘Meu Lote, Minha História’

MISSÃO ESTRATÉGICA
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Carne de frango pode ficar
mais barata com gripe aviária

Wandell Seixas 

O presidente da Asso-
ciação Goiana de Super-
mercados (AGOS), Au-
gusto de Araújo Almeida, 
mostra-se preocupado 
com o surto de gripe aviá-
ria no País. Mas, manifesta 
que a rede de supermerca-
dos tanto de Goiás quanto 
de outros Estados não teve 
a comercialização de car-
ne de frangos, derivados e 
ovos afetada no mercado 
do varejo.

 “Não tivemos, ainda, 
variações reportadas”, ob-
servando que “o Brasil é 
um grande exportador, a 
tendência é que a oferta 
aumente no mercado in-
terno”. Esta situação po-
derá inclusive reduzir os 
preços da carne de frango 
aos consumidores devido 
ao aumento da oferta no 
mercado interno.

Diversas redes de varejo 
estão implementando es-
tratégias diante do cenário 
de risco de crise na cadeia 
de suprimento de fran-
go devido à gripe aviária. 
Muitas empresas afirmam 
que a orientação é reduzir 
os estoques, pois esperam 
uma queda nos preços.

O Brasil é o maior ex-
portador de frango do 
mundo. As restrições são 
feitas para evitar a con-
taminação de granjas de 
outros países, mas não há 
risco no consumo de car-
ne de frango e ovos. Na 
segunda-feira, o Ministé-
rio da Agricultura já tinha 
prometido que divulgaria 
essa lista completa com to-
dos os embargos e os tipos 
de bloqueios em cada des-
tino. Ao todo, os brasileiros 
exportam frango para cer-
ca de 160 países.

Negociações
Países como a China 

não aceitarão cargas de 
carne de frango do Brasil 
que já estavam em navios, 
a caminho do destino, em 
meio ao primeiro surto de 
gripe aviária no País, afir-
mou a Associação Brasi-
leira de Proteína Animal 
(ABPA), que representa 

grandes empresas de pro-
cessamento de alimentos.

O governo brasilei-
ro solicitou à China que 
restringisse o embargo à 
importação de frango re-
lacionado à gripe aviária 
a produtos provenien-
tes apenas da cidade de 
Montenegro, informou a 
mídia local na terça-feira.

O Ministério da Agri-
cultura confirmou um 
pedido feito no início 
deste mês à China para 
revisar os protocolos co-
merciais existentes, su-

gerindo a implementação 
de proibições regionais, 
em vez de nacionais, em 
caso de emergências sa-
nitárias, embora tenha 
negado qualquer solicita-
ção específica relaciona-
da ao atual surto de gripe 
aviária.

No total, cerca de 20 
países impuseram proi-
bições ao comércio de 
frango no Brasil sob os 
protocolos sanitários 
existentes, informou o 
Ministério da Agricultura 
na segunda-feira.

Ao contrário da Chi-
na, outros grandes im-
portadores, como Japão, 
Emirados Árabes Unidos 
e Arábia Saudita, são me-
nos rigorosos e aplicam 
proibições regionais sob 
os protocolos sanitários 
de emergência existentes. 
Santin disse que cabe às 
empresas exportadoras 
lidar com as cargas devol-
vidas, acrescentando que 
elas também têm a possi-
bilidade de redirecionar 
algumas remessas.

Rede de supermercados não teve a comercialização de carne de frangos reduzida até o momento

A tendência é que, com 
a crise nas exportações, 
a oferta aumente 
no mercado interno 
devido ao bloqueio 
das importações, o 
que poderá inclusive 
reduzir os preços da 
carne de frango aos 
consumidores

Quatro países reduzem restrição da importação
A Rússia, Belarus, Ar-

mênia e Quirguistão fle-
xibilizaram as restrições 
geográficas para a impor-
tação de carne de aves 
brasileiras. Essa medida 
preventiva foi adotada 
para evitar a compra de 
carne de frango que pu-
desse estar contaminada 

com a Influenza Aviária 
de Alta Patogenicidade 
(IAAP), popularmente co-
nhecida como Gripe Aviá-
ria.

Com essa nova decisão, 
os quatro países retiraram 
a suspensão sobre os pro-
dutos que poderiam ser 
adquiridos do Brasil, li-

mitando-se, no entanto, às 
carnes de frango produzi-
das exclusivamente no es-
tado do Rio Grande do Sul.

Essa alteração foi anun-
ciada em um balanço di-
vulgado ontem, em Bra-
sília, pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
(Mapa).

Por outro lado, a Arábia 
Saudita, que antes havia 
imposta a suspensão ape-
nas ao município onde o 
surto foi identificado, ago-
ra ampliou a restrição para 
todo o estado.

A Turquia e os Emirados 
Árabes, que ainda permi-
tiam importações, tam-

bém restringiram a com-
pra de frango. No caso dos 
Emirados, a suspensão se 
aplica especificamente ao 
município de Montenegro, 
enquanto a Turquia deci-
diu suspender a importa-
ção de carne de frango de 
todo o estado do Rio Gran-
de do Sul.

Google é acusado de 'roubo' por usar IA em buscas
Folhapress

Associação de editoras 
de jornais dos EUA cha-
mou novo modo de busca 
do Google, que usa inte-
ligência artificial, de rou-
bo.

O presidente da News/
Media Allaince afirmou 
que Google não dá nada 
em troca a quem real-
mente oferece a infor-
mação. "Google simples-
mente pega o conteúdo à 
força e o utiliza sem dar 
nada em troca - a defi-
nição de roubo". Frase é 
de Danielle Coffey, pre-
sidente da News/Media 
Alliance, uma instituição 

que representa mais de 
200 veículos de comuni-
cação dos EUA. Dentre os 
membros, estão publica-
ções como os jornais Wa-
shington Post e The New 
York Times.

Empresa apresentou 
modo IA que é um cha-
tbot que faz buscas em 
vários sites e resume o 
conteúdo. Por enquanto, 
este modo só está dispo-
nível nos EUA, segundo o 
Google, e a ideia é que ele 
seja usado para pergun-
tas complexas.

A resposta é uma con-
solidação de vários links 
que o Google lê e a partir 
dos quais organiza as in-

formações ao usuário que 
perguntou. A empresa 
diz que seu mecanismo 
consegue ler centenas de 
páginas e processar in-
formações para gerar um 
"relatório a nível de es-
pecialista", com referên-
cias completas. Chama a 
atenção que o resultado 
são tabelas, imagens e o 
detalhamento solicitado 
na busca.

A crítica da News/Me-
dia Alliance é que os links 
ficam escondidos nos re-
sultados. "Os links eram a 
última qualidade reden-
tora das buscas que ga-
rantiam tráfego e receita 
aos veículos de notícias", 

informa o comunicado 
da associação. A entidade 
diz ainda que espera que 
o Departamento de Jus-
tiça dos EUA "resolvam 
isso para evitar que uma 
única empresa continue 
dominando a internet".

Até então, estava dis-
ponível o AI Overview, 
que gerava uma resposta 
para quando uma per-
gunta objetiva era feita. 
A novidade do Modo IA 
aprofunda a cessão de 
resposta para os usuá-
rios. Site norte-america-
no "Search Engine Roun-
dtable" diz que o Google 
tem testado nos EUA não 
exibir links nos previews 

de busca.
O Google tem alterado 

a forma como as pessoas 
fazem busca: em de links, 
empresa quer dar res-
postas diretas. Há alguns 
anos, a empresa já tem 
feito resumos dependen-
do da busca realizada, 
porém este movimento 
do "modo IA" índica uma 
mudança maior.

Com isso, há chance de 
reduzir o clique em links 
de páginas referenciadas 
na busca. Sites jornalís-
ticos, que dependem de 
veiculação de publicida-
de, devem perder tráfe-
go, enquanto a resposta 
aparece direto no Google. 
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Tião Peixoto anuncia 
que vai disputar Senado 
nas eleições de 2026
Vereador do PSDB e pai do presidente da Alego 
acredita que tem credenciais para se tornar 
senador com novas propostas

Redação
 
Vereador por Goiânia, 

Tião Peixoto (PSDB) anun-
ciou na quinta-feira (22) 
sua pré-candidatura ao Se-
nado da República nas elei-
ções de 2026. O empresário 
e político é pai do presiden-
te da Assembleia Legisla-
tiva, o deputado estadual 
Bruno Peixoto (UB).

Filiado ao PSDB por 
Marconi Perillo, Tião afir-
mou que a última candi-
datura de um vereador de 
Goiânia ao Senado elegeu 
Jorge Kajuru (PSB) e que 
esta é mais uma oportuni-
dade de ter um vereador 
alçado ao Senado Federal. 
“Vou percorrer o estado 
inteiro para discutir o país, 
apresentando novas pro-
postas para diminuir a de-
sigualdade social”.

Tião Peixoto tem uma 
longa trajetória política – já 
foi vereador anteriormente 
e ocupou diversos cargos 

na prefeitura de Goiânia. 
Ele acredita que a experiên-
cia acumulada na iniciativa 
privada e na gestão pública 
irá credenciá-lo neste novo 
projeto eleitoral em Goiás.

O embrião da pré-cam-
panha ao Senado Fede-
ral será em Goiânia, pois 
o grupo político de Tião e 
Bruno Peixoto é formado 
por lideranças comunitá-
rias, religiosos, estudantes, 
empresários. "Temos atu-
ação firme nos bairros de 
Goiânia, ouvindo a comu-
nidade, levando benefício. 
A partir daí ampliaremos 
os contatos para chegar-
mos aos 246 municípios 
goianos".

Tião Peixoto vai conver-
sar com a direção estadual 
do PSDB sobre a pré-candi-
datura ao Senado. "Tenho 
história, trabalho e muita 
energia para concorrer ao 
Senado. Espero contar com 
o apoio do meu partido".

TRE-GO rejeita denúncia
contra Amauri por fala
considerada discriminatória
Rota Jurídica

 
Por maioria de votos, o 

Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE-GO) rejei-
tou a denúncia apresenta-
da pelo Ministério Público 
Eleitoral contra o deputa-
do estadual Amauri Ribei-
ro por declarações feitas 
durante sessão plenária na 
Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás. A Corte 
entendeu que houve ati-
picidade da conduta, con-
firmando, ainda, o alcance 
da imunidade material do 
parlamentar.

A denúncia apresenta-
da pelo Ministério Público 
Eleitoral contra o depu-
tado estadual Amauri Ri-
beiro refere-se à suposta 

prática de violência políti-
ca de gênero contra a tam-
bém parlamentar Bia de 
Lima. Segundo a peça acu-
satória, entre os meses de 
março e outubro de 2023, 
o parlamentar interveio 
na tribuna da Alego para 
menosprezar e discrimi-
nar o parlamentar na sua 
condição de mulher, com 
a finalidade de impedir ou 
dificultar o desempenho 
de seu mandato eletivo em 
oportunidades.

Em sustentação oral rea-
lizada no plenário do TRE-
-GO, o advogado Roberto 
Rodrigues, que atuou na 
defesa do parlamentar, de-
fendeu a não obtenção da 
denúncia. 

Vereador Tião Peixoto: novo projeto eleitoral em Goiás

A Câmara Municipal de Goiânia aprovou, em primeira 
votação, o projeto de lei da vereadora Daniela da Gilka 
que estabelece diretrizes para o cuidado de crianças e 
adolescentes com Diabetes Mellitus, Tipo 1, nas escolas 
da rede municipal. A proposta prevê ações para assegurar 
o acesso à educação com segurança, promover a inclusão 
e prevenir complicações da doença. As escolas deverão 
adotar protocolos para situações de emergência, como 
crises de hipoglicemia, e desenvolver ações educativas 
sobre o tema. A Secretaria Municipal de Educação será 
responsável pela implementação das medidas, que serão 
fiscalizadas pelos órgãos competentes.

O Conselho Regional de Medicina do Estado de Goiás 
abre suas portas nesta sexta-feira, às 19h, para a I Noite 
Cultural do Cremego. Médicos e acadêmicos de medicina 
vão mostrar o seu talento na música, poesia, artes 
plásticas e fotografia a um grupo de convidados.

Terraplanismo, bebê reborn, jacaré depois da vacina… O 
que o povo anda precisando mesmo é de banco de aula. 
Estudar.

Com a escassez de chuva, o frio veio para tomar conta. Nas 
ruas, o goianiense já coloca o casaco escondido há meses 
no guarda-roupa.

‘Antes que te formasse no ventre te conheci, e antes que 
nasceste te consagrei; Eu te designei um profeta para as 
nações’. -  Jeremias 1: 5

Cuidado das crianças 
e adolescentes com a 

Diabetes Mellitus

Fora, fora
Pelas reações internacionais, 
não tem sentido manter 
Benjamin Netanyahu no 
cargo de primeiro-ministro 
de Israel. O mundo todo 
clama por sua deposição. . 

Protestos
Nas redes sociais, na 
imprensa tradicional, 
aumenta-se 
consideravelmente o 
número de protestos contra 
a sua política genocida 
contra o povo palestino. Os 
protestos acontecem até 
mesmo em Israel.

Livro
Gilson Romanelli está 
preparando para lançar 
um livro.A obra reunirá 
centenas de artigos escritos 
por ele e publicados no 
Jornal Diário da Manhã ao 
longo de sua carreira. 

Fenashow
A cidade de Pontalina já 
se prepara para receber 
um dos maiores e mais 
aguardados eventos do 
agro: a Fenashow 2025. 
A feira acontece de 3 
a 6 de junho, reunindo 
expositores, produtores, 
empreendedores, artistas 
e instituições em uma 
programação que celebra 
a força do agronegócio, 
da cultura e da inovação 
goiana.  

Sindicato
O evento é organizado 
pelo Sindicato Rural do 
município e acontece no 
Parque de Exposições 
Agropecuária.

Disputa
Nicolás Maduro é mesmo 
cabeçudo. Anunciou 
eleição em Essequibo, 
região da Guiana, que ele 
diz pertencer à Venezuela. 
Maduro está arrumando 
mais uma dor de cabeça..

Drurys
O ginásio de esportes 
de Campinas virou um 
problema de calamidade 
pública municipal. Ali, a 
Cracolândia de São Paulo 
perde para o local.

Só, só
Os programas do governo 
federal só beneficiam os 
menos favorecidos. De fato, 
o governo deveria ser para 
todos, isto é, beneficiar, 
também, a classe média e 
não arrancar dinheiro.

‘’’NENHUM PAÍS DO MUNDO TEM O NÍVEL DE SEGURIDADE SANITÁRIA TAL QUAL O BRASIL TEM. É UM VÍRUS QUE CIRCULA NO MUNDO HÁ PELO 
MENOS 30 ANOS, NUNCA TINHA CONSEGUIDO ENTRAR NUMA GRANJA COMERCIAL NO BRASIL’’, MINISTRO DA AGRICULTURA, CARLOS FÁVARO

Fenashow 2025 em Pontalina 
A cidade de Pontalina já se prepara para receber um dos 
maiores e mais aguardados eventos do agro: a Fenashow 
2025. A feira acontece de 3 a 6 de junho, reunindo 
expositores, produtores, empreendedores, artistas e 
instituições em uma programação que celebra a força do 
agronegócio, da cultura e da inovação goiana. O evento é 
organizado pelo Sindicato Rural do município e acontece no 
Parque de Exposições Agropecuária.

Caiado no caminho certo 
As inserções do governador Ronaldo Caiado nas redes sociais 
revelam a alta popularidade dele como político de grande 
projeção nacional. Em sua pré-campanha, Caiado ataca os  
principais problemas que atingem o povo brasileiro, como a 
falta de segurança e a educação desbalanceada nos estados 
brasileiros. Para Caiado, só em Goiás, a redução de mais de 
90% no índice de roubo de veículos já é um grande exemplo 
de como incentivar a segurança no setor. O jargão usado 
por ele, ao longo de seus dois mandatos, já é dito pela 
população, que apoia suas medidas na área de segurança: 
‘Ou o bandido muda de profissão. Ou muda do Brasil’. 
Esse será um dos motes de sua campanha à presidência da 
República. Caiado tem grande experiência em nível nacional, 
como deputado federal, em vários mandatos e, também, 
como senador. Agora caminha para disputar contra Lula, que 
disputa mais uma vez a reeleição.
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Zé Délio lidera prefeitos goianos 
em defesa do municipalismo

Helton Lenine 
 
O prefeito de Hidrolân-

dia, Zé Délio Júnior, presi-
dente da Associação Goia-
na de Municípios (AGM) 
participa de todos os even-
tos da XXVI Marcha a Bra-
sília para discutir a pauta 
dos municípios brasilei-
ros, principalmente auto-
nomia financeira. O en-
contro é organizado pela 
Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM).

Ao lado da Federação 
Goiana de Municípios, Zé 
Délio mobilizou expressi-
vo números de prefeitos 
do estado para partici-
pação na capital federal. 
“Nós, prefeitos goianos, 
estamos aqui para defen-
der o fortalecimento do 
municipalismo brasileiro, 
ampliar o pacto federativo 
e proporcionar meios para 
que as demandas das cida-
des sejam resgatadas em 
todas as áreas, principal-
mente educação e saúde”.

Zé Délio destacou a par-
ticipação de Ronaldo Caia-
do na abertura da Marcha 
a Brasília, segunda-feira 
(19), quando o governador 
de Goiás apresentou um 
balanço dos feitos de sua 
gestão, cujos resultados 
são expressivos e acom-
panhados nacionalmente. 
Caiado é pré-candidato à 
presidência da República. 
“É um orgulho para nós, 
goianos, ter Caiado como 
concorrente ao Planalto. 
Goiás é um exemplo de 
gestão eficiente”. 

Sustentabilidade

O presidente da AGM 
participou do debate so-
bre a pauta municipalista 
destinada ao Congresso 
Nacional, na presença de 
presidentes de partidos, 
deputados, senadores e 
outros agentes políticos. 
A aprovação da Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 66/2023, também 
chamada de PEC da Sus-
tentabilidade Fiscal, foi 
defendida pelos partici-
pantes do painel.

Ao receber os convida-
dos, o presidente da Con-
federação Nacional de 
Municípios (CNM), Paulo 
Ziulkoski, lembrou que 
um dos pilares da atuação 
da entidade municipalista 
é o diálogo com todas as 
lideranças políticas. Nes-
se sentido, ressaltou a im-
portância da presença dos 
congressistas para discutir 
o avanço das prioridades 
do movimento munici-
palista no Legislativo. “O 
trabalho da Confederação 
é pluripartidário e faze-
mos isso aqui na prática. 
Esse espaço é destinado à 
construção da nossa pauta 
e nós temos que dialogar 
com todos”, reforçou o lí-
der municipalista.

O painel contou com 
a presença de lideranças 
nacionais que presidem 
partidos políticos. O presi-
dente de honra do Partido 
Liberal (PL) e ex-presiden-
te da República, Jair Bolso-
naro, lembrou as ações do 
governo federal para auxi-
liar os Municípios quando 
estava à frente do Execu-
tivo e entendeu a relevân-
cia da aprovação da PEC 
66/2023.

“O nosso partido apoia 
a PEC 66/2023. O nosso 
espírito municipalista fala 
mais alto”, reforçou. O po-
sicionamento do ex-pre-
sidente foi seguido pelo 
presidente nacional do PL, 
Valdemar Costa Neto. “A 

pauta municipalista está 
na nossa conta. Vamos de-
fender a PEC 66 de qual-
quer maneira, porque isso 
é que vai salvar os Municí-
pios. Quero cumprimen-
tar o Paulo por reunir os 
prefeitos aqui e fazer essa 
pressão. O recurso tem 
que estar no município”, 
complementou.

Presidente nacional do 
Partido Social Democráti-
co (PSD), Gilberto Kassab 
contou a sua trajetória na 
vida pública e reforçou 
apoio ao movimento mu-
nicipalista para que as 
prefeituras tenham mais 
autonomia.

“Eu tenho a minha vida 
pública ligada à pauta mu-
nicipalista. Se os municí-
pios não recuperarem a 
sua capacidade orçamen-
tária, nós vamos chegar 
a um momento em que 
veremos prefeituras e as 
câmaras fechadas, transfe-
rindo todas as responsabi-
lidades dos governos esta-
duais”, alertou.

Senador pelo Estado do 
Piauí, o presidente do PP, 
Ciro Nogueira, ressaltou 
que tem articulado pela 

aprovação da proposta. 
“Firmamos um compro-
misso com o presidente 
Hugo Motta para votar a 
PEC 66, que é muito im-
portante para os municí-
pios brasileiros. Nós temos 
que blindar as receitas 
municipais do nosso país, 
em especial a Reforma 
Tributária e o Imposto de 
Renda, que não podem 
pesar nas contas dos Mu-
nicípios brasileiros”, disse.

Pacto federativo
Os congressistas tam-

bém mencionaram a im-
portância de um novo 
pacto federativo que pos-
sa destinar mais recursos 
para os municípios. Ao 
seguir esse entendimento, 
o senador Wellington Fa-
gundes (PL-MT) lembrou 
as dificuldades enfrenta-
das pelas gestões locais 
em todo o país. “Vocês 
prefeitas e prefeitos estão 
sofrendo muito. A pauta 
municipalista são mais re-
cursos na mão dos gesto-
res. Estamos aqui para de-
fender o municipalismo”, 
destacou o parlamentar.

Os deputados que parti-
ciparam do painel endos-
saram o posicionamento 
dos senadores e voltaram a 
sinalizar apoio pela apro-
vação das demandas dos 
Municípios. O deputado 
Osmar Terra (MDB-RS) 
defendeu a destinação de 
uma nova divisão do bolo 
tributário com mais par-
ticipação dos municípios. 
“A gente tem que ter mais 
recursos para os municí-
pios”, disse ao considerar 
que a Reforma Tributária 
precisa definir mais recei-
tas para os Entes locais.

Ainda sobre a destina-
ção de mais recursos aos 
municípios, o deputado 
Luciano Zucco (PL -RS) 
pontuou as dificuldades 
dos gestores e pediu um 
direcionamento das recei-
tas às prefeituras. “É im-
pressionante a quantidade 
de prefeitos que aparecem 
em Brasília pedindo re-
cursos que deveriam estar 
com vocês na ponta. Não 
cabe aos deputados em 
qual prefeitura investir, 
cabe sim, os recursos se-
rem entregues aos que co-
nhecem os problemas.”

Zé Délio Júnior: defesa do pacto federativo e da autonomia financeira dos municípios

Presidente da AGM 
destaca autonomia 
financeira e mobiliza 
gestores na Marcha 
dos Prefeitos, com 
apoio à PEC da 
Sustentabilidade Fiscal

Nova direção da AGM amplia diálogo
e aproxima entidade dos municípios

Dentre as propostas 
da nova direção da As-
sociação Goiana de Mu-
nicípios, foram previstas 
ações visando maior di-
namicidade em sua atu-
ação, apoio irrestrito aos 
gestores, a transparên-
cia administrativa e uma 
maior aproximação da 
entidade com as gestões 
municipais. Todas es-
sas propostas vêm sendo 

cumpridas rigorosamen-
te.

O trabalho da AGM 
passou a não ser restrito 
apenas a sede da entida-
de e a contatos institucio-
nais e políticos e a partir 
de agora o seu presidente, 
prefeito Zé Délio, reali-
za um programa especial 
de visitas aos municípios 
“A AGM na sua Cidade”. 
A entidade mais próxi-

ma da gestão municipal. 
A intenção é a de visitar 
o maior número possível 
de cidades nos próximos 
meses.

Os objetivos princi-
pais são os de levar até 
aos prefeitos e prefeitas o 
apoio da associação, for-
talecer a relação AGM/
municípios e conhecer a 
realidade local. Oportu-
nidade essa também para 

se catalogar as necessida-
des e reivindicações dos 
gestores, dando encami-
nhamento e acompanha-
mento junto aos órgãos es-
taduais de suas demandas.

O primeiro roteiro de vi-
sitas aconteceu nos dias 16 
e 17 deste mês a municípios 
da região Oeste: Avelinó-
polis, Anicuns, Adelândia, 
Sanclerlândia, Buriti de 
Goiás, Córrego do Ouro, São 

Luís de Montes Belos, Auri-
lândia, Cachoeira de Goiás, 
Firminópolis, Turvânia, Na-
zário e Santa Bárbara.

O presidente Zé Délio 
manteve encontros com 
prefeitos, vereadores e de-
mais representantes da po-
pulação quando teve uma 
excelente receptividade, 
participando de reuniões 
políticas e eventos festi-
vos.
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Zé Délio lidera prefeitos goianos 
em defesa do municipalismo

Helton Lenine 
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ampliar o pacto federativo 
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são expressivos e acom-
panhados nacionalmente. 
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Sustentabilidade
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é o diálogo com todas as 
lideranças políticas. Nes-
se sentido, ressaltou a im-
portância da presença dos 
congressistas para discutir 
o avanço das prioridades 
do movimento munici-
palista no Legislativo. “O 
trabalho da Confederação 
é pluripartidário e faze-
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pauta municipalista está 
na nossa conta. Vamos de-
fender a PEC 66 de qual-
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Piauí, o presidente do PP, 
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aprovação da proposta. 
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“Polícia não pode virar refém de facção”,
diz Caiado ao criticar limitações do STF

Welliton Carlos

Dos pré-candidatos a 
presidente em 2026, o go-
vernador Ronaldo Caiado 
é o que tem feito a melhor 
defesa técnica da área de 
Segurança Pública. Para o 
gestor, o problema central 
da criminalidade está na 
ordem das coisas: no Bra-
sil preocupa-se mais com 
os confrontos policiais do 
que com o enfrentamen-
to de bandidos. Ou seja, 
impera uma mudança de 
valores. 

Ontem, pelas redes so-
ciais, Caiado reafirmou 
que o Estado não pode fa-
vorecer o crime organiza-
do e dificultar o trabalho 
policial. 

Desta vez, Caiado criti-
cou as restrições impostas 
pela Arguição de Descum-

primento de Preceito Fun-
damental (ADPF) nº 635. 
Conhecida como “ADPF 
das Favelas”, em vigor no 
Rio de Janeiro por decisão 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), a norma - se-
gundo Ronaldo Caiado - 
tem protegido criminosos 
foragidos de outros esta-
dos e atrapalhado o com-
bate ao tráfico. 

A ADPF 635 foi apresen-
tada em 2019 e trouxe uma 
série de exigências para 
operações policiais em co-
munidades cariocas - caso 
de justificativa prévia, re-
gistro das ações e proibi-
ção de helicópteros. 

O governador tem de-
batido uma campanha na-
cional de redução da cri-
minalidade que passa pelo 

controle das fronteiras e 
asfixia da rede de tráfico - 
duas das criminalidades 
aceleradoras da violência 
no país. Outra ideia do 
governador é entrar no 
território dominado pelo 
crime.

Em sua argumentação, 
Caiado lembrou a ope-
ração Hidra, realizada 
pela Polícia Civil de Goi-

ás. Como resultado, a in-
vestigação levou a prisão 
de 19 integrantes de uma 
quadrilha investigada por 
assassinatos em Trindade. 
Segundo Caiado, um lí-
der do grupo fugiu para o 
Complexo do Alemão, no 
Rio. E mesmo localizado, 
não pode ser preso devido 
às restrições judiciais.

Territórios
“Nossa polícia está de 

mãos atadas por causa 
dessa ADPF 635. Ela impe-
de a polícia de entrar nas 
favelas. Os bandidos estão 
em uma zona de livre mer-
cado para circular e con-
tinuar mandando matar e 
traficar”, disse Caiado.

O governador condena 
a política de leniência que 
observa sem reação ao 
avanço do crime organiza-
do:  o Brasil não pode acei-
tar a criação de “territórios 
blindados para facções 
criminosas”, diz o líder do 
União Brasil. “Não se pode 
transformar as polícias 
em reféns de decisões que 
protegem criminosos ar-
mados”, diz.

Operações em 
comunidades estão 
restritas com Arguição 
de Descumprimento de 
Preceito Fundamental 
(ADPF). Governador 
de Goiás questiona 
posicionamento do 
Judiciário

Ronaldo Caiado critica articulações políticas e jurídicas que
impedem a polícia de adentrar territórios tomados pelo crime

Goiás defende modelo aberto de Inteligência Artificial 
Redação

O governador Ronaldo 
Caiado defendeu na quin-
ta-feira, 22, em Brasília, a 
construção de uma políti-
ca nacional de inteligên-
cia artificial (IA) baseada 
na colaboração, incentivo 
à pesquisa e controle res-
ponsável, sem criminali-
zação excessiva. Durante 
participação no 5º Con-
gresso Brasileiro de Inter-
net, ele destacou o prota-
gonismo de Goiás no setor 
e criticou propostas que, 
segundo ele, adotam um 

tom punitivista que amea-
ça o ambiente de inovação.

Em sua fala, Caiado 
lembrou que Goiás foi o 
primeiro estado brasilei-
ro a aprovar uma política 
própria de fomento à IA, 
inspirada em modelos 
bem-sucedidos como o 
da Índia. O projeto goia-
no prioriza ferramentas 
de código aberto, a troca 
de conhecimento entre es-
pecialistas e a construção 
de uma legislação flexível, 
capaz de acompanhar o 
avanço acelerado da tec-
nologia. “Nosso foco é esti-

mular o desenvolvimento 
e criar um ambiente segu-
ro, sem sufocar quem pes-
quisa ou inova”, afirmou.

O governador também 
ressaltou que a aplicação 
da inteligência artificial 
deve ser pensada de for-
ma estratégica, especial-
mente em áreas como 
educação e agronegócio. 
Para ele, investir em ciên-
cia e inovação é o cami-
nho para tornar o Brasil 
mais competitivo e gerar 
soluções para problemas 
históricos do país. “É 
preciso olhar para fren-

te. Ciência vale a pena, e 
tecnologia deve servir à 
sociedade, não ser blo-
queada pelo medo ou 
pelo excesso de burocra-
cia”, reforçou.

Outro destaque da ini-
ciativa goiana foi o pro-
cesso de construção par-
ticipativa da lei, debatida 
ao longo de um ano com 
representantes da so-
ciedade civil, academia 
e setor produtivo. A le-
gislação também criou o 
Núcleo de Ética em IA e 
incluiu conteúdos sobre 
tecnologia e inteligência 

artificial no currículo da 
rede estadual de ensino, 
além de promover inves-
timentos em fontes lim-
pas de energia para abas-
tecer os centros de dados 
do estado.

O congresso, promovi-
do pela Associação Bra-
sileira de Internet (Abra-
net) e pelo Instituto de 
Tecnologia e Sociedade 
(ITS Rio), reuniu espe-
cialistas, autoridades e 
empresários para debater 
os desafios e as oportuni-
dades da transformação 
digital no Brasil. 

Anápolis sedia primeira fábrica de oxigênio do Centro-Oeste
Redação

A Indústria Brasileira de 
Gases (IBG Gases) iniciou, 
na última terça-feira, 21, a 
implantação de unidade no 
DaiaPlam, novo polo de ex-
pansão do Distrito Agroin-
dustrial de Anápolis (Daia). 
O projeto, que conta com 
investimento de R$ 140 mi-
lhões articulado pela Secre-
taria de Indústria, Comér-
cio e Serviços (SIC), prevê a 
geração de 60 empregos na 
fase inicial.

A nova planta da IBG 
Gases vai produzir gases 
industriais e medicinais, 
com capacidade de abas-

tecimento para hospitais, 
indústrias e setores diversos 
no Brasil e também em paí-
ses da América Latina. Com 
projeto arquitetônico finali-
zado e a terraplanagem em 
andamento, a previsão é 
que a etapa de construção 
civil tenha início em junho. 
Todas as licenças ambien-
tais e de uso do solo foram 
obtidas, o que garante agili-
dade no cronograma.

Para o secretário de In-
dústria, Comércio e Servi-
ços, Joel de Sant’Anna Braga 
Filho, a instalação da indús-
tria representa mais que um 
novo empreendimento — 
significa posicionar Goiás 

em patamar de protagonis-
mo industrial no segmento 
de gases. “A IBG vai con-
correr com uma gigante do 
setor, a White Martins, e isso 
mostra que conseguimos 
atrair empresas de tecno-
logia avançada e competi-
tividade global para nosso 
estado”, afirmou.

O histórico de parceria 
entre a empresa e o Gover-
no de Goiás já vinha se con-
solidando desde a pande-
mia de Covid-19, quando a 
IBG forneceu gratuitamen-
te oxigênio medicinal para 
hospitais estaduais em um 
momento crítico. 

Secretário Joel de Sant’Anna, prefeito Márcio Corrêa e diretor Omar 
Daprata: geração de 60 empregos na fase inicial
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Gases (IBG Gases) iniciou, 
na última terça-feira, 21, a 
implantação de unidade no 
DaiaPlam, novo polo de ex-
pansão do Distrito Agroin-
dustrial de Anápolis (Daia). 
O projeto, que conta com 
investimento de R$ 140 mi-
lhões articulado pela Secre-
taria de Indústria, Comér-
cio e Serviços (SIC), prevê a 
geração de 60 empregos na 
fase inicial.

A nova planta da IBG 
Gases vai produzir gases 
industriais e medicinais, 
com capacidade de abas-

tecimento para hospitais, 
indústrias e setores diversos 
no Brasil e também em paí-
ses da América Latina. Com 
projeto arquitetônico finali-
zado e a terraplanagem em 
andamento, a previsão é 
que a etapa de construção 
civil tenha início em junho. 
Todas as licenças ambien-
tais e de uso do solo foram 
obtidas, o que garante agili-
dade no cronograma.

Para o secretário de In-
dústria, Comércio e Servi-
ços, Joel de Sant’Anna Braga 
Filho, a instalação da indús-
tria representa mais que um 
novo empreendimento — 
significa posicionar Goiás 

em patamar de protagonis-
mo industrial no segmento 
de gases. “A IBG vai con-
correr com uma gigante do 
setor, a White Martins, e isso 
mostra que conseguimos 
atrair empresas de tecno-
logia avançada e competi-
tividade global para nosso 
estado”, afirmou.

O histórico de parceria 
entre a empresa e o Gover-
no de Goiás já vinha se con-
solidando desde a pande-
mia de Covid-19, quando a 
IBG forneceu gratuitamen-
te oxigênio medicinal para 
hospitais estaduais em um 
momento crítico. 

Secretário Joel de Sant’Anna, prefeito Márcio Corrêa e diretor Omar 
Daprata: geração de 60 empregos na fase inicial
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A recente declaração do secretário de Estado norte-
-americano, Marco Rubio, durante uma audiência na 
Câmara dos Deputados dos EUA, de que está “em aná-
lise” a possibilidade de sanções contra o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) Alexandre de Moraes, 
acendeu um alerta no governo brasileiro. A resposta do 
governo Lula não tardou: qualquer sanção a Moraes 
será interpretada como uma ingerência externa ina-
ceitável e um ataque frontal à soberania do Brasil. Essa 
possível retaliação estadunidense não é neutra nem es-
pontânea — surge no contexto de pressões articuladas 
por figuras da extrema direita brasileira, especialmente 
o deputado Eduardo Bolsonaro (PL-SP). Em uma ati-
tude que beira o entreguismo e que choca amplos se-
tores da sociedade brasileira, o filho de Bolsonaro tem 
atuado no exterior contra os interesses do próprio país, 
alimentando uma ofensiva internacional contra insti-
tuições nacionais legítimas. Para muitos, trata-se de um 
ato de traição à pátria. A tentativa de impor sanções a 
um ministro da Suprema Corte brasileira, sob a alega-
ção de abuso de poder ou perseguição a opositores, é 
vista pelo Palácio do Planalto como uma clara violação 
dos princípios de autodeterminação e independência 
entre as nações. O governo Lula já sinalizou que reagi-
rá com firmeza, entendendo que não se trata de uma 
medida contra uma pessoa, mas de um ataque institu-
cional à democracia brasileira e à soberania do Estado.

Ingerência no judiciário
O próprio Planalto e parlamentares aliados do gover-

no Lula entendem que uma possível sanção a Alexan-
dre de Moraes pelo governo dos EUA nada mais seria 
do que uma forma de ingerência estrangeira no orde-
namento jurídico brasileiro. Segundo o deputado Lin-
dberg Faria (PT), isso é absolutamente inaceitável e, de 
fato, atenta contra a soberania do Brasil. Para o petista, 
a reação do governo Lula tem que ser dura, caso a inter-
ferência ocorra.

Autoridades americanas temem risco 
para o governo Trump

Embora Eduardo Bolsonaro venha trabalhando fir-
me para que os EUA interfira em questões domésticas 
do Brasil, o Departamento de Estado americano consi-
dera que uma sanção a Moraes representa um alto risco 
para o governo Trump. A avaliação é que uma sanção 
contra o ministro brasileiro poderia despertar nos elei-
tores brasileiros uma espécie de aliança nacionalista 
contra a intervenção americana e, concomitantemente, 
contra o bolsonarismo.

Sanção a Moraes será 
vista como ataque à 
soberania brasileira, 

diz Planalto

Críticas
O governador Ronaldo 
Caiado utilizou as redes 
sociais para criticar uma 
ação em tramitação no 
STF, que estaria impac-
tando negativamente uma 
operação da Polícia Civil 
de Goiás contra o tráfico 
de drogas.

Críticas II
Segundo Caiado, em de-
corrência de uma Argui-
ção de Descumprimento 
de Preceito Fundamental 
(ADPF), as forças de segu-
rança goianas estão impe-
didas de capturar o líder 
de uma organização cri-
minosa local, foragido no 
estado do Rio de Janeiro 
(RJ).

Ética
O deputado estadual 
Amauri Ribeiro (UB) deve-
rá responder no Conselho 
de Ética e Decoro Parla-
mentar da Alego por ter 
feito ataques indecorosos 
sobre a vida privada da de-
putada Bia de Lima (PT).

Mabel
Depois do mal estar com 
ação da GCM, que teria 
impedido uma ação social 
na Praça Joaquim Lúcio, 
em Campinas, o prefeito 
Sandro Mabel, na noite da 
quarta-feira (21), partici-
pou da entrega de cober-
tores a moradores de rua.

Mabel II
Durante a ação, Sandro 
Mabel conversou pessoal-
mente com os moradores 
de rua e os convidou a se 
instalarem nos abrigos 
oferecidos pela prefeitura, 
onde poderiam se alimen-
tar e ter acesso a banheiros 
e local aquecido.

Golpe
O depoimento do ex-co-
mandante da Aeronáutica, 
tenente brigadeiro Baptis-
ta Júnior, no curso da ação 
penal no STF que trata do 
golpe de estado, segundo 
juristas, empurrou Bolso-
naro para mais perto de 
uma condenação.

Exceção
Baptista Júnior confirmou 
que participou das reuni-
ões com Jair Bolsonaro e 
que, numa dessas oportu-
nidades, percebeu que o 
objetivo das medidas de 
exceção, propostas pelo 
ex-presidente, era impedir 
a posse do candidato elei-
to.

Contratos passam por
revisão e sofrem cortes
de até 20% em Goiânia
Comitê de controle de gastos exige ajustes 
em despesas de mais de R$ 30 milhões das 
secretarias de Saúde, Meio Ambiente e Assistência 

Redação
 
O Comitê de Contro-

le de Gastos da Prefeitura 
de Goiânia avaliou nove 
novas despesas de três se-
cretarias municipais que, 
somadas, ultrapassaram 
R$ 30 milhões. No entan-
to, as aprovações vieram 
com ressalvas: o colegiado 
determinou que os valores 
fossem revistos e reduzidos 
em 10% a 20%.

As parcerias planejadas 
envolvem a Agência Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(Amma), a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) e a 
Secretaria de Políticas para 
as Mulheres, Assistência 
Social e Direitos Humanos 
(Semasdh). O comitê, que 
é coordenado pela Secre-
taria da Fazenda (Sefaz), 
foi criado no início da ges-
tão de Sandro Mabel (UB) 
e tem como objetivo ana-
lisar, conter e racionalizar 
os gastos da administração. 
Toda despesa acima de R$ 
500 mil passa por sua ava-
liação.

A Amma lidera a lista, 
com seis contratos que to-
talizam cerca de R$ 16 mi-
lhões. Um dos itens prin-

cipais prevê a compra de 
equipamentos para acade-
mias ao ar livre, por meio 
de duas atas de registro de 
preços que somam R$ 5,8 
milhões. O comitê determi-
nou corte de 20% no valor 
estimado e classificado a 
contratação como investi-
mento.

A Semasdh aprovou um 
aditivo de R$ 2,3 milhões 
para ampliar um contrato 
de videomonitoramento 
com câmeras de “altíssima 
resolução”. O comitê autori-
zou o gasto, mas a redução 
de custos foi de 20%. O con-
trato original não foi locali-
zado no Portal da Transpa-
rência.

Já a Secretaria de Saú-
de obteve sinal verde para 
duas contratações: R$ 10 
milhões para aquisição 
de fórmulas nutricionais 
e suplementos e R$ 1 mi-
lhão para serviços de tra-
tamento e destinação final 
de resíduos hospitalares. A 
primeira teve corte de 10% 
e a segunda, de 20%. A SMS 
garantiu que as reduções 
não afetarão o fornecimen-
to nem a qualidade dos ser-
viços.

Sandro Mabel: reordenação das contas públicas da Prefeitura de Goiânia

CelgPar vai ser leiloada,
em setembro, com valor
mínimo de R$ 193,9 milhões
Redação

 
Foi publicado, na segun-

da-feira (19), o edital do lei-
lão da Companhia Celg de 
Participações, a CelgPar. A 
venda pública ficou pré-a-
gendada para o dia 30 de 
setembro deste ano, na B3, 
em São Paulo. Na ocasião, 
serão leiloados os qua-
tro lotes de participações 
acionárias da empresa. O 
valor mínimo das ofertas 
pela totalidade dos lotes foi 
estabelecido em R$ 193,9 
milhões – montante con-
sideravelmente menor do 

que os R$ 400 milhões ini-
cialmente estimados nos 
bastidores.

Aprovado pela Assem-
bleia Legislativa de Goiás 
(Alego) ainda em 2023, o 
processo de privatização da 
CelgPar teve início ainda em 
2023. A empresa de econo-
mia mista tem como prin-
cipal acionista o governo de 
Goiás – que detém 99,90% 
das ações – e tornou-se a úl-
tima das Celgs ainda em po-
der do Estado, após a venda 
de suas subsidiárias Celg 
Distribuição (Celg-D) e Celg 
Transmissão (Celg-T).
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Lula garante energia gratuita para
16 milhões e reforça a marca social

FolhaPress
 
O presidente Lula (PT) 

assinou, na quarta-fei-
ra (21), uma MP (medida 
provisória) que prevê o 
fornecimento de energia 
elétrica gratuita para 16 
milhões de pessoas. A pro-
posta cria uma nova tarifa 
social de energia, que pre-
vê a isenção de pagamen-
to para famílias inscritas 
no CadÚnico (cadastro de 
programas sociais do go-
verno federal) com renda 
mensal de até meio salário 
mínimo por pessoa que 
consomem até 80 kWh/
mês.

Também serão benefi-
ciadas pessoas com defi-
ciência ou idosos que re-
cebem o BPC (Benefício 
de Prestação Continuada) 
e famílias indígenas e qui-
lombolas do CadÚnico. 
Segundo o governo, caso 
o consumo exceda os 80 
kWh, será pago apenas o 
proporcional.

A medida ainda prevê a 
isenção do pagamento da 
CDE (Conta de Desenvol-
vimento Energético) para 
famílias do Cadastro Úni-
co com renda mensal entre 
meio e um salário mínimo 
por pessoa que consomem 
até 120 kWh/mês.

Segundo a medida, os 
consumidores poderão, 
a partir de dezembro de 
2027, escolher seu forne-
cedor de energia e o tipo 
de geração (eólica, solar, 

hidrelétrica ou térmica, 
por exemplo).

Hoje, somente grandes 
clientes têm essa liberda-
de. A partir de agosto de 
2026, indústrias e comér-
cios que operam na baixa 
tensão (que abastece to-

madas comuns) também 
poderão optar pela mu-
dança.

O ministro Alexandre 
Silveira (Minas e Ener-
gia) afirma que a proposta 
busca "fazer justiça com 
a classe média do Brasil e 

com os nossos consumi-
dores de baixa renda, além 
de corrigir distorções do 
setor elétrico".

Silveira aponta que os 
efeitos na conta de luz po-
derão ser vistos em cerca 
de 45 dias porque ainda é 

necessário um tempo para 
as distribuidoras de ener-
gia se adaptarem às regras.

Tarifa Social
Com a mudança, famí-

lias inscritas no CadÚnico 
com renda mensal de até 
meio salário mínimo por 
pessoa e que consomem 
até 80 kWh/mês terão a 
conta de luz zerada. Caso 
o consumo exceda os 80 
kWh, será pago apenas o 
proporcional.

- Consumo de 0 a 80 
kWh/mês: 100% de isen-
ção

- Consumo acima de 81 
kWh/mês: sem isenção to-
tal, será pago o que exce-
der os 80 kWh 

Atualmente, a tarifa so-
cial de energia é concedi-
da automaticamente para 
as famílias que estão ins-
critas no CadÚnico. Caso 
atenda ao requisito de 
possuir renda per capta fa-
miliar de meio salário mí-
nimo e ainda não esteja no 
CadÚnico, deve-se fazer o 
requerimento do benefí-
cio e pedir mais informa-
ções nos Cras (Centros de 
Referência em Assistência 
Social).

Os custos da tarifa social 
são cobertos pela CDE. A 
cada ano, a Aneel define 
as cotas da CDE que serão 
pagas pelas distribuidoras 
de energia.

Além de subsidiar a 
conta de energia de famí-
lias inscritas no CadÚnico, 
a CDE também financia 
descontos tarifários, fon-
tes incentivadas, irrigação, 
geração de energia elétri-
ca nos sistemas isolados, 
usinas de geração a carvão 
mineral e outros.

Presidente Lula publica MP que assegura energia elétrica gratuita para 16 milhões de consumidores pobres

Presidente assinou 
MP que beneficia 
consumidores de 
baixa renda, indígenas, 
quilombolas e pessoas 
com deficiência; efeitos 
serão sentidos em até 
45 dias

Governistas apostam em investigação da PF
para reduzir dano eleitoral com crise do INSS

FolhaPress
 
Aliados do presidente 

Lula (PT) temem o im-
pacto que o escândalo 
dos descontos ilegais em 
aposentadorias e pen-
sões no INSS (Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial) pode produzir sobre 
uma campanha do petis-
ta à reeleição.

Segundo relatos colhi-
dos pela reportagem com 
integrantes do Executivo, 
parlamentares governis-
tas e aliados do petista, 
há um receio de que essa 

crise invada o calendário 
eleitoral de 2026.

Apesar desse cenário, 
que admitem como alta-
mente desfavorável, di-
zem que ainda há mais 
de um ano pela frente 
para reverter a situação 
e apostam no avanço das 
investigações da Polícia 
Federal para desidratar 
uma CPMI (Comissão 
Parlamentar Mista de In-
quérito) no Congresso.

Esses aliados também 
dizem que o governo tra-
balha para restituir os 
aposentados que foram 

alvo desses descontos ile-
gais e que, uma vez reali-
zados esses pagamentos, 
o impacto do escândalo 
na imagem do Executivo 
será minimizado.

Com o ressarcimento 
e o avanço das investi-
gações, inclusive sobre 
a responsabilidade da 
gestão de Jair Bolsona-
ro (PL), o governo tenta 
mostrar que foi o único 
que agiu para deter as 
fraudes.

Pretende ainda ga-
nhar tempo para pôr em 
prática seu plano antes 

da eventual instalação 
da CPMI, na tentativa 
de argumentar que uma 
apuração paralela do 
Congresso seria desne-
cessária, além de causar 
turbulência em um ano 
eleitoral.

Em outra frente, alia-
dos do presidente tentam 
reforçar que o arcabouço 
legal que possibilitou as 
irregularidades foi cons-
tituído no governo Bolso-
naro.

Nessa batalha, um dos 
argumentos será o de que 
uma instrução normativa 

do INSS editada no fim 
da gestão passada, por 
exemplo, abriu brecha 
para irregularidades no 
consignado.

Apesar do discurso 
adotado pelo Palácio do 
Planalto de que as ilega-
lidades começaram em 
gestões anteriores, esses 
políticos reconhecem que 
há desgastes para o go-
verno. Segundo pesqui-
sas internas, o escândalo 
neutralizou o esforço de 
recuperação da avaliação 
do presidente que vinha 
sendo feito pelo governo.
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O presidente Lula (PT) 

assinou, na quarta-fei-
ra (21), uma MP (medida 
provisória) que prevê o 
fornecimento de energia 
elétrica gratuita para 16 
milhões de pessoas. A pro-
posta cria uma nova tarifa 
social de energia, que pre-
vê a isenção de pagamen-
to para famílias inscritas 
no CadÚnico (cadastro de 
programas sociais do go-
verno federal) com renda 
mensal de até meio salário 
mínimo por pessoa que 
consomem até 80 kWh/
mês.

Também serão benefi-
ciadas pessoas com defi-
ciência ou idosos que re-
cebem o BPC (Benefício 
de Prestação Continuada) 
e famílias indígenas e qui-
lombolas do CadÚnico. 
Segundo o governo, caso 
o consumo exceda os 80 
kWh, será pago apenas o 
proporcional.

A medida ainda prevê a 
isenção do pagamento da 
CDE (Conta de Desenvol-
vimento Energético) para 
famílias do Cadastro Úni-
co com renda mensal entre 
meio e um salário mínimo 
por pessoa que consomem 
até 120 kWh/mês.

Segundo a medida, os 
consumidores poderão, 
a partir de dezembro de 
2027, escolher seu forne-
cedor de energia e o tipo 
de geração (eólica, solar, 

hidrelétrica ou térmica, 
por exemplo).

Hoje, somente grandes 
clientes têm essa liberda-
de. A partir de agosto de 
2026, indústrias e comér-
cios que operam na baixa 
tensão (que abastece to-

madas comuns) também 
poderão optar pela mu-
dança.

O ministro Alexandre 
Silveira (Minas e Ener-
gia) afirma que a proposta 
busca "fazer justiça com 
a classe média do Brasil e 

com os nossos consumi-
dores de baixa renda, além 
de corrigir distorções do 
setor elétrico".

Silveira aponta que os 
efeitos na conta de luz po-
derão ser vistos em cerca 
de 45 dias porque ainda é 

necessário um tempo para 
as distribuidoras de ener-
gia se adaptarem às regras.

Tarifa Social
Com a mudança, famí-

lias inscritas no CadÚnico 
com renda mensal de até 
meio salário mínimo por 
pessoa e que consomem 
até 80 kWh/mês terão a 
conta de luz zerada. Caso 
o consumo exceda os 80 
kWh, será pago apenas o 
proporcional.

- Consumo de 0 a 80 
kWh/mês: 100% de isen-
ção

- Consumo acima de 81 
kWh/mês: sem isenção to-
tal, será pago o que exce-
der os 80 kWh 

Atualmente, a tarifa so-
cial de energia é concedi-
da automaticamente para 
as famílias que estão ins-
critas no CadÚnico. Caso 
atenda ao requisito de 
possuir renda per capta fa-
miliar de meio salário mí-
nimo e ainda não esteja no 
CadÚnico, deve-se fazer o 
requerimento do benefí-
cio e pedir mais informa-
ções nos Cras (Centros de 
Referência em Assistência 
Social).

Os custos da tarifa social 
são cobertos pela CDE. A 
cada ano, a Aneel define 
as cotas da CDE que serão 
pagas pelas distribuidoras 
de energia.

Além de subsidiar a 
conta de energia de famí-
lias inscritas no CadÚnico, 
a CDE também financia 
descontos tarifários, fon-
tes incentivadas, irrigação, 
geração de energia elétri-
ca nos sistemas isolados, 
usinas de geração a carvão 
mineral e outros.
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Lula (PT) temem o im-
pacto que o escândalo 
dos descontos ilegais em 
aposentadorias e pen-
sões no INSS (Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial) pode produzir sobre 
uma campanha do petis-
ta à reeleição.

Segundo relatos colhi-
dos pela reportagem com 
integrantes do Executivo, 
parlamentares governis-
tas e aliados do petista, 
há um receio de que essa 

crise invada o calendário 
eleitoral de 2026.

Apesar desse cenário, 
que admitem como alta-
mente desfavorável, di-
zem que ainda há mais 
de um ano pela frente 
para reverter a situação 
e apostam no avanço das 
investigações da Polícia 
Federal para desidratar 
uma CPMI (Comissão 
Parlamentar Mista de In-
quérito) no Congresso.

Esses aliados também 
dizem que o governo tra-
balha para restituir os 
aposentados que foram 

alvo desses descontos ile-
gais e que, uma vez reali-
zados esses pagamentos, 
o impacto do escândalo 
na imagem do Executivo 
será minimizado.

Com o ressarcimento 
e o avanço das investi-
gações, inclusive sobre 
a responsabilidade da 
gestão de Jair Bolsona-
ro (PL), o governo tenta 
mostrar que foi o único 
que agiu para deter as 
fraudes.

Pretende ainda ga-
nhar tempo para pôr em 
prática seu plano antes 

da eventual instalação 
da CPMI, na tentativa 
de argumentar que uma 
apuração paralela do 
Congresso seria desne-
cessária, além de causar 
turbulência em um ano 
eleitoral.

Em outra frente, alia-
dos do presidente tentam 
reforçar que o arcabouço 
legal que possibilitou as 
irregularidades foi cons-
tituído no governo Bolso-
naro.

Nessa batalha, um dos 
argumentos será o de que 
uma instrução normativa 

do INSS editada no fim 
da gestão passada, por 
exemplo, abriu brecha 
para irregularidades no 
consignado.

Apesar do discurso 
adotado pelo Palácio do 
Planalto de que as ilega-
lidades começaram em 
gestões anteriores, esses 
políticos reconhecem que 
há desgastes para o go-
verno. Segundo pesqui-
sas internas, o escândalo 
neutralizou o esforço de 
recuperação da avaliação 
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sendo feito pelo governo.
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Roendo restos de Reagan

Marcus Vinícius Beck

R
oendo os res-
tos de Ronald 
Reagan, o 
Mundo Livre 
S/A rebate dis-

cursos alienantes, hoje, a 
partir das 20h30, no Shiva. 
É, caro Xico Sá, embarcare-
mos em um show-viagem 
de alívio antifa após a wa-
lking dead folia e sua necro-
política destruírem riso & 
flora brasileiros.

Estamos vivos. Esque-
matizados no samba noise. 
O mangue ressoa — altíssi-
mo. “Um vírus contamina 
pelos olhos, ouvidos/ Lín-
guas, narizes, fios elétri-
cos/ Ondas sonoras, vírus 
conduzidos a cabo/ UHF, 
antenas-agulhas”, vocaliza 
o mangueboy, cantor e gui-
tarrista Fred Zero Quatro, 
na faixa “Manguebit”, a pri-
meira do disco “Samba Es-
quema Noise” (1994).

Dois anos antes, Zero 
Quatro criara um texto-
-manifesto. Os neurônios 
do caranguejo com cérebro 
produziram frases lapida-
res sobre a manguetown. 
“Mangueboys e mangue-
girls são indivíduos interes-
sados em hip-hop, colapso 
da modernidade e caos”, 
sentencia o fundador do 
MLSA, chancelado pelo 
jornalista Renato L., “minis-
tro das comunicações” do 
manguebit.

Trinta e três anos depois, 
o Brasil se neoliberalizou 
ainda mais. Zero Quatro 
fincou suas antenas na 
lama e no caos, enquanto o 
deus mercado lhe fornecia a 
bola do jogo. Para ele, tam-
bém jornalista, os mangue-
boys são interessados em 
pós-história e plasticidade, 
mundo pós-algoritmo e 
fundamentalismo tecno-
lógico, pós-identitarismo e 
pensamento não digital.

Então, bróder, seguin-
te: o Shiva será um espaço 
massa para você colar hoje 
à noite. E vou além — é ali, 

meu rapaz, que o Mundo 
Livre nos guiará a uma via-
gem sonora-política que co-
meça no punk e desemboca 
no mangue. Essa história se 
inicia nos anos 1980 — pou-
co tempo depois de a Lei da 
Anistia ter livrado os milita-
res da cadeia pelos crimes 
da ditadura.

Fundado em 1984 — seis 
anos após o Congresso Na-
cional promulgar a anistia 
—, o MLSA guiava-se pelo 
ímpeto faça-você-mesmo. 
Na UFPE, onde Zero Quatro 
estudara Jornalismo, a ban-
da fizera seu primeiro show. 
Faltava estrutura, contudo. 
Os estúdios eram precários, 

quando era possível encon-
trá-los, e os equipamentos 
e locais para tocar não exis-
tiam.

Flagelados 
Foram dez anos de bata-

lhas até gravar “Samba Es-
quema Noise”. Nesse tempo, 
Zero Quatro meteu-se em 
furadas e ciladas, viu a gra-
na minguar e lascou-se. Fez 
bicos, dias difíceis, aqueles. 
Restou-lhe o manguetown. 
Da experiência paulistana, 
trouxe composições — uma 
delas, “Seu Suor é o Melhor 
de Você”, viria a ser lançada 
em “Guentando a Ôia”, de 

1996.
A guitarra ecoa distor-

cida, ondulante, modula-
da — timbraço. Deixa ves-
tígios em nossos ouvidos 
flagelados. Cordas elétricas 
misturadas a batuques per-
cussivos. Versos situados 
entre Karl Marx e Jorge Ben: 
“Trabalho, trabalho, novo/ 
Trabalho, trabalho, novo/ 
Trabalho, trabalho, novo.” 
“Livre Iniciativa”, joia fume-
gante na mão, luz irreluzen-
te, ideia na cabeça.

Publicado pela Bengala 
Records, “Samba Esquema 
Noise” altera o percurso fei-
to por Jorge Ben. Se o cria-
dor do “Samba Esquema 

Novo” propusera em sua 
“África Brasil” (1976) tocar 
samba com guitarra, Zero 
Quatro e seu Mundo Livre 
levaram o cavaquinho para 
a linguagem do rock, numa 
inversão estética subversi-
va. Desde então, é assinatu-
ra deles.

Depois desse disco, a 
banda radicalizou o discur-
so. Reapareceu barulhen-
ta em “Guentando a Ôia” 
(1996). O encarte mostra 
duas imagens ilustrativas: 
galo de briga e jogo de azar. 
Zero Quatro qualificou a 
obra fonográfica como na-
turalista e, ao mesmo tem-
po, selvagem.

Uma selvageria pop, di-
gamos. Acelerado e indo-
mável, o cavaquinho agora 
desliza pelo circuito bate-
ria-baixo-guitarra no man-
gue-rock “Free World”, um 
clássico dos anos 1990. Em 
seguida, a guitarra entra 
distorcida em “Destruin-
do a Camada de Ozônio” e 
depois o baixo grooveia, es-
pertão e dançante, para en-
fiar-se em comentários sibi-
lantes com as seis cordas.  

Militando na contra-in-
formação — para evocar o 
libelo sonoro de “Guentan-
do a Ôia” —, o MLSA che-
garia ao olimpo da música 
brasileira com “Carnaval na 
Obra” (1998) e “Por Pouco” 
(2000). Ainda assim, segun-
do o crítico musical Pedro 
Alexandre Sanches, a ban-
da seria classificada como 
panfletária “por vozes do 
aparato midiático despoli-
tizante”.

Toda essa história, não 
se esqueça, será revisitada 
hoje no Shiva, em um show 
no qual o Mundo Livre S/A 
celebra 40 anos de carreira. 
A banda escolheu Brasí-
lia para iniciar a turnê, que 
começou ontem no Infinu 
— antes, contudo, rolou um 
bate-papo entre o biógra-
fo Pedro de Luna, autor de 
“Do Punk ao Mangue”, e o 
sambista do esquema noise 
Fred Zero Quatro.

Nós, mangueboys e man-
guegirls, sobreviveremos 
roendo os restos de Ronald 
Reagan e sabendo que com-
putadores fazem arte. Os úl-
timos ingressos custam R$ 
60 pelo site shotgun.

Banda recifense 
traz show político-
musical ao Shiva, 
hoje, com repertório 
que transformou 
música popular nos 
anos 1990. Em seus 
primeiros discos, grupo 
radiografa a lama e o 
caos do Brasil

Fred Zero Quatro trouxe o samba esquema noise ao Setor Oeste no último ano 

FOTOS: SHIVA ALT BAR/ FACEBOOK

Banda pernambucana tirou a galera do chão ao revisitar clássicos do manguebit
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A poesia que nasceu do 
imprevisível da natureza

Falar de vinho é, muitas 
vezes, falar da vida. E poucas 
uvas traduzem isso tão bem 
quanto a Pinot Noir. Frágil, 
difícil, temperamental... e, 
talvez por isso, absoluta-
mente encantadora. Produ-
zir um grande Pinot é como 
tentar domesticar o vento. 
Um desafio constante, uma 
dança entre o imprevisível 
da natureza e a mão cuida-
dosa do produtor. 

Originária da Borgonha, 
na França — berço sagrado 
dessa cepa —, a Pinot Noir 
é uma uva de casca fina, 
extremamente sensível às 
variações de clima, pragas, 
fungos e até mesmo à perso-
nalidade de quem a cultiva. 
Ela exige um olhar quase 
maternal, paciente, atento. 
Não aceita desaforos. Nem 
pressa. Nem descuido. 

Na Borgonha, encontrou 
um terroir que a entende. 
Ali, os vinhedos são tratados 
como joias, onde cada metro 
quadrado carrega séculos 
de história, suor e reverên-
cia. É da Borgonha que vêm 
os rótulos mais desejados, 
desejáveis e, muitas vezes, 
inalcançáveis do mundo. 

Mas ela, rebelde que é, 
não se limitou às fronteiras 
francesas. Encontrou refú-
gio e expressão em outros 
solos e climas. A Nova Ze-
lândia, com seus vinhedos 
frescos e arejados, deu a ela 
uma nova voz: mais vibran-
te, mais frutada, mais livre. 
Nos Estados Unidos, espe-
cialmente na Califórnia e 
no Oregon, a Pinot Noir se 
apresenta com camadas de 

fruta madura, toques de es-
peciarias e uma elegância 
ensolarada. Na Austrália, 
que muitos conhecem por 
seus vinhos potentes e so-
lares, surpreende quando o 
assunto é Pinot Noir. 

E surpreende de forma 
elegante. Regiões como 
Yarra Valley, Mornington 
Peninsula, Adelaide Hills e, 
especialmente, a encanta-
dora Tasmânia oferecem à 
Pinot um cenário ideal. Lá, 
o clima mais frio, os ventos 
costeiros e os solos ricos 
permitem que ela revele seu 
lado mais delicado, fresco e 
sofisticado. São vinhos que 
combinam fruta pura, aci-
dez vibrante e uma textura 
sedosa que encanta até os 
paladares mais exigentes. 

Frescor
No Chile, em regiões 

como Casablanca, San An-
tonio e Limarí, ela entrega 
frescor, delicadeza e mine-
ralidade. E o Brasil também 
começa a escrever sua his-
tória com a Pinot, especial-
mente na Serra Catarinense 
e na região dos Campos de 
Cima da Serra, onde o cli-
ma frio permite que ela se 
expresse com dignidade e 
beleza. 

Mas por que tanto encan-
tamento? Porque ela entre-
ga exatamente aquilo que 
os apaixonados por vinho 
buscam: sutileza, leveza, 
profundidade e, acima de 
tudo, verdade. A Pinot Noir 
não permite maquiagem. Se 
o terroir não for bom, ela de-

nuncia. Se a mão do enólo-
go for pesada, ela reclama. É 
uma uva transparente — no 
sentido mais poético e lite-
ral possível. 

No nariz, encanta com 
notas de frutas vermelhas — 
cereja, framboesa, morango 
—, flores secas, terra molha-
da, folhas úmidas, às vezes 
um toque de couro, chá pre-
to ou cogumelos. Na boca, 
seduz com taninos finos, 
acidez viva e uma elegância 
que beira o sussurro. E se há 
poesia no vinho, há também 
na mesa. 

A Pinot Noir é daquelas 
uvas que entendem a gas-
tronomia. Sua delicadeza 
permite harmonizações que 
outras uvas, mais potentes, 
jamais conseguiriam. Vai 
bem com pratos de sabores 
mais sutis: aves, como pato e 
codorna; carnes suínas com 
preparações leves; queijos 
de mofo branco, como brie 
e camembert; cogumelos; 
risotos; massas com man-
teiga, ervas e cogumelos; 
peixes mais estruturados, 
como salmão, atum ou até 
uma truta defumada. 

Uma taça de Pinot à mesa 
é, muitas vezes, um convite 
ao silêncio — não o silêncio 
da ausência, mas aquele da 
contemplação, onde cada 
gole parece conversar com 
nossa memória sensorial. 
É uma uva que nos ensina. 
Ensina que nem tudo que é 
difícil deve ser evitado. Que 
a beleza, muitas vezes, mora 
no detalhe, no frágil, no efê-
mero. Que o fácil não neces-
sariamente emociona.

Gil e Pitanga atuam
em ‘Samba Infinitivo’

Alessandra 
Monterastelli 
Folhapress

Não havia apenas rostos 
do filme "O Agente Secre-
to" no desfile brasileiro 
pela Croisette, avenida 
onde ficam o Palácio dos 
Festivais e os luxuosos ho-
téis de Cannes. Entre Wag-
ner Moura e Maria Fer-
nanda Cândido, estrelas 
do filme de Kleber Men-
donça Filho que concorre 
à Palma de Ouro, Camila 
Pitanga também dançava 
ao som do maracatu.

A atriz desembarcou 
na Riviera Francesa para 
a estreia de "Samba Infi-
nito", filme de Leonardo 
Martinelli apresentado na 
Semana da Crítica, mos-
tra paralela que integra a 
programação do festival. 
Há apenas dois meses, Pi-
tanga se tornou uma espé-
cie de ícone para o público 
LGBTQIA+ por dar vida a 
Lola, vilã da novela "Be-
leza Fatal" escrita por Ra-
phael Montes.

Desfilar pelo tapete ver-
melho do festival de cine-
ma mais importante do 
mundo, no ano em que o 
Brasil é o país de honra, 
parecia adequado não só 
pela viralização recente da 
atriz nas redes sociais, mas 
também pelo seu histórico 
prolífico nas telonas e teli-
nhas nacionais.

Sua estreia no cinema 
foi com seu pai, Antônio 
Pitanga, em "Quilombo", 
filme de Cacá Diegues 
que concorreu à Palma de 
Ouro em 1984 — coinci-
dência ou não, o cineasta 
do cinema novo foi home-
nageado nesta segunda-
-feira com a exibição do 
documentário sobre sua 
vida, "Para Vigo Me Voy!".

A partir daí, acumulou 
filmes como "Sal de Prata", 
"Mulheres do Brasil" e "Sa-
neamento Básico", além 
das dezenas de participa-
ções em novelas. Neste 
ano deve, ainda, protago-
nizar "Malês" , filme dirigi-
do por seu pai.

Diretor Leonardo Martinelli com Gilberto Gil e Camila Pitanga no set

Delicada, caprichosa e de personalidade singular, a Pinot Noir é mais 
do que uma uva. É uma lição sobre resiliência, sensibilidade e beleza

Uva exige olhar quase maternal, paciente e atento: não aceita desaforos

Na programação do Festival de Cannes, 
trama põe tropicalista para ser bibliotecário

DIVULGAÇÃO

Atriz aparece com
fantasia reluzente

É difícil dizer quem Pi-
tanga interpreta exatamen-
te em "Samba Infinito". No 
início do curta, ela aparece 
vestindo uma fantasia dou-
rada e reluzente de carna-
val, enquanto brinca na rua 
com um menino que usa 
asas de anjo. Em um pri-
meiro momento, pensamos 
que ele é seu filho, e ela o 
perde em meio a festança.

O protagonista do filme 
é Angelo, interpretado por 
Alexandre Amador, gari 
que varre as ruas atoladas 
de confetes depois que os 
foliões vão para casa. Ao 
recolher os restos do Carna-
val, ele reflete sobre a finitu-
de da festa e da vida, mais 
especificamente a de sua 

irmã, com quem costumava 
festejar o Carnaval quando 
criança naquelas mesmas 
ruas.

A impressão que fica é a 
de que Pitanga representa 
a irmã de Angelo, e o blo-
co que passou, a vida, ou 
algum momento dela que 
não pode mais ser recupe-
rado. Outro personagem 
que causa impacto mesmo 
com poucos segundos de 
tela é o bibliotecário, in-
terpretado por ninguém 
menos que Gilberto Gil. "O 
filme é profundamente ins-
pirado no repertório artísti-
co e na filosofia de Gilberto 
Gil, então tê-lo no elenco foi 
uma alegria imensa", disse 
Martinelli.

DIVULGAÇÃO
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REDAÇÃO

Anápolis é uma das cida-
des com o maior número de 
ocorrências que envolvem 
pipas na rede elétrica em 
Goiás em 2025. De acor-
do com levantamento da 
Equatorial, são 12 casos, o 
que deixa o município atrás 
de Goiânia, com 28; Apare-
cida de Goiânia, com 24; e 
Águas Lindas de Goiás, com 
17. Depois ainda aparecem 
Caldas Novas (12), Senador 
Canedo (4) e Planaltina (2).

Nesses locais, confor-
me a empresa, além das 
equipes de manutenção, a 
companhia também realiza 
ações de conscientização 
com o apoio de lideranças 
comunitárias, escolas e ins-
tituições públicas.

O número de ocorrên-
cias deste tipo registradas 
no estado já soma 173 ca-
sos de janeiro até o início 
de maio deste ano. O dado 
acende um alerta para o au-
mento atípico e antecipado 
desse tipo de incidente, que 
normalmente se intensifica 
durante os meses de julho 
e agosto, período das férias 
escolares e da estiagem. O 
crescimento precoce pre-
ocupa a distribuidora, que 
reforça as ações de preven-
ção e reforça para os perigos 
que a brincadeira pode ge-
rar quando feita de maneira 
imprudente.

"Estamos observando 
um crescimento antecipa-
do nos registros de pipas 
em contato com a rede elé-
trica, o que demanda uma 
resposta imediata da dis-
tribuidora. Nessa mesma 
época em 2024 tivemos um 
total de 182 casos, e o que 
tudo indica é que iremos 
ultrapassar esse registro até 
o final de maio. Por isso, in-
tensificamos as campanhas 
de orientação e as ações em 
campo, especialmente nas 
cidades que concentram o 
maior número de ocorrên-
cias", afirma o gerente do 
Centro de Operações Inte-
gradas da Equatorial Goiás, 
Vinicyus Lima.

CENÁRIO PREOCUPAN-
TE

As 173 ocorrências envol-
vendo pipas na rede elétrica 
registradas em Goiás até 
o momento representam 
aproximadamente 28% do 

total registrado em todo o 
ano de 2024. Em 2025, a mé-
dia é de cerca de duas ocor-
rências por dia, evidencian-
do o aumento precoce dos 
casos. Somente no mês de 
maio, foram contabilizados 
42 registros, o que corres-
ponde a aproximadamente 
24,3% do total acumulado 
no ano — indicando que 
quase um em cada quatro 
incidentes aconteceu ape-
nas nesse mês, reforçando 
o alerta da distribuidora an-
tes do período crítico.

Riscos para a vida e para 
o fornecimento de energia

Mais do que uma brinca-
deira, soltar pipa próximo à 
rede elétrica é uma prática 
que pode resultar em aci-
dentes graves, comprometi-
mento do fornecimento de 
energia e prejuízos estrutu-
rais. Um dos maiores riscos 
está no uso de linhas com 
cerol ou a chamada linha 
chilena, que são compostas 
por materiais cortantes e al-
tamente condutores.

Quando essas linhas en-
tram em contato com os ca-
bos de energia, podem pro-
vocar desde cortes parciais 
até o rompimento completo 
dos fios. O corte total oca-
siona a queda imediata de 
energia em bairros inteiros 
e coloca a população em 
risco de acidentes com os 
fios energizados no chão. 
Já os cortes parciais enfra-
quecem os cabos e geram 
risco de curto-circuito, in-
terrupções futuras no for-
necimento e até incêndios.

Outro perigo está na 
possibilidade de descargas 
elétricas. Quando a pipa se 
enrosca na rede, ela pode se 
tornar um condutor, o que 
pode causar choques gra-
ves, queimaduras e, em ca-
sos extremos, levar à mor-
te. Também são comuns os 
registros de curto-circuito 
causados por rabiolas feitas 
com materiais metalizados. 
Essas situações provocam 
explosões em transforma-
dores, incêndios e compro-
metimento de toda a estru-
tura da rede elétrica.

“Pipas presas na rede 
elétrica podem causar pre-
juízos significativos para a 
população. As interrupções 
impactam o abastecimen-
to de hospitais, postos de 
saúde, escolas, comércios e 
residências. Um ato que pa-

rece inofensivo pode gerar 
consequências graves, in-
clusive para serviços essen-
ciais da sociedade”, alerta o 
gerente.

TECNOLOGIA E EQUI-
PAMENTOS PARA RE-
DUZIR RISCOS

Para reduzir os impactos 
desses incidentes, a Equato-
rial Goiás tem investido em 
tecnologia e equipamentos 
preventivos. Um dos princi-
pais aliados no combate às 
ocorrências com pipas é o 
uso de espaçadores na rede 
elétrica. Esses itens são ins-
talados entre os cabos e têm 
a função de manter o dis-
tanciamento seguro entre 
os condutores, dificultando 
a aproximação provocada 
por linhas que ficam presas 
ou tensionadas sobre a fia-
ção.

“Os espaçadores são fun-
damentais em áreas com 
alta incidência de pipas. 
Eles evitam que os cabos 
se toquem caso sejam pu-
xados por linhas com cerol 
ou chilenas. É uma medida 
técnica importante, mas 
que precisa vir acompanha-
da da conscientização da 
população. A prevenção co-
meça com o comportamen-
to seguro”, explica Vinicyus.

Além disso, a distribuido-
ra também monitora pon-
tos estratégicos com maior 
número de ocorrências por 
meio do seu Centro de Ope-
rações Integradas, que atua 
24 horas por dia com foco 
na identificação rápida de 
falhas e agilidade no resta-
belecimento da energia.

CONSCIÊNCIA E PROTE-
ÇÃO À VIDA

Apesar do apelo cultural 
da brincadeira, é preciso 
lembrar que o uso de cerol 
e da linha chilena é proibi-
do por lei. A prática é con-
siderada crime, sujeita a 
penalidades que podem in-
cluir apreensão do material, 
multas e até prisão, depen-
dendo do caso. Além dos 
danos à rede elétrica, essas 
linhas representam um ris-
co enorme para quem trafe-
ga em motocicletas, bicicle-
tas ou até mesmo a pé, nas 
ruas e estradas do estado.

Segundo Vinicyus, o ob-
jetivo da distribuidora não 
é reprimir a prática da brin-
cadeira com pipas, mas sim 
promover o uso seguro e 
consciente. “Existem locais 
adequados para soltar pipa, 
longe da rede elétrica e com 
segurança para todos. O 
que estamos enfrentando é 
uma antecipação preocu-
pante dos riscos e precisa-
mos do apoio da sociedade 
para evitar acidentes gra-
ves”, reforça.

ALGUMAS DICAS PARA 
SOLTAR PIPAS COM 
SEGURANÇA:

Não solte pipas ou arraias 
perto da rede elétrica. A li-
nha pode conduzir energia 
e provocar queimaduras;

• Escolha lugares abertos 
e com espaços livres, 
como praias, campos 
de futebol, praças e par-
ques;

• Se a pipa enroscar nos 
fios, nunca tente usar 
varas ou subir em postes 
para retirá-la;

• Não use material ou fio 
metálico para fazer pi-
pas, pois eles conduzem 
eletricidade;

• Os "temperos" das li-
nhas, feitos com vidro 
moído, também são ex-
tremamente perigosos, 
pois podem cortar os fios 
elétricos;

• Evite a utilização de "ra-
biolas", pois elas podem 
se agarrar nos fios elé-
tricos, provocando des-
ligamentos no sistema 
e choques, muitas vezes 
fatais;

• É aconselhável que sem-
pre haja um adulto res-
ponsável acompanhan-
do as crianças durante a 
brincadeira;

• Atenção com motos e bi-
cicletas: a linha pode ser 
perigosa para quem diri-
ge esses veículos.

www.dmanapolis.com.br

O número de ocorrências deste tipo registradas no estado já soma 173 casos de janeiro até o início de maio 
deste ano

No estado, ao todo, são 173 casos registrados desde o começo do ano — sendo 1 em cada 4 apenas em maio

Anápolis está entre as cidades 
com mais acidentes com pipas

ALERTA

J.J.A. CONCRETOS LTDA – FORT BETON CONCRETOS – FILIAL CNPJ 26.722.731/0011-06, TORNA PÚ-
BLICO QUE RECEBEU JUNTO À AGÊNCIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE SENADOR CANEDO, 
A LICENÇA AMBIENTAL, PARA ATIVIDADE 23.30-3-05 - PREPARAÇÃO DE MASSA DE CONCRETO E 
ARGAMASSA PARA CONSTRUÇÃO; 43.13-4-00 - OBRAS DE TERRAPLENAGEM; 68.10-2-02 - ALUGUEL 
DE IMÓVEIS PRÓPRIOS; 77.32-2-01 - ALUGUEL DE MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS PARA CONSTRU-
ÇÃO SEM OPERADOR, EXCETO ANDAIMES, NO ENDEREÇO RODOVIA GO 020, S/N, BLOCO 7, KM 12, 
QUADRA 01, LOTE 30, CEP 75.252-535 BAIRRO: ESTÂNCIA VAGEM BONITA MUNICÍPIO/UF: SENADOR 
CANEDO/GO. NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO AMBIENTAL.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa CLÍNICA POPULAR MAIS SAÚDE 
LTDA, CNPJ: 32.524.595/0002-51, Requereu a Secretaria de Obras, Meio Ambiente e Servi-
ços Urbanos de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento para Atividade médica 
ambulatorial restrita a consultas, Atividade médica ambulatorial com recursos para reali-
zação de exames complementares, Laboratórios clínicos localizada na Avenida João Floren-
tino, Quadra 09, Lote 23, Bairro Residencial Portal do Cerrado, Anápolis – GO.
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O crescimento acelera-
do das apostas esportivas 
no Brasil tem transformado 
o hábito de torcer em uma 
atividade de risco para mui-
tos. O tema voltou aos holo-
fotes após o atacante Bruno 
Henrique, do Flamengo, ser 
indiciado pela Polícia Fede-
ral por suspeita de fraudar 
uma partida para beneficiar 
apostadores. Segundo a in-
vestigação, ele teria forçado 
um cartão amarelo em um 
jogo contra o Santos, em 
2023. Casas de apostas iden-
tificaram movimentações 
atípicas e acionaram as au-
toridades. Além dele, nove 
pessoas, incluindo familia-
res, também foram indicia-
das. O Ministério Público 
deve formalizar a denúncia 
nos próximos dias.

Entre os apostadores, a 
linha entre a diversão e a 
compulsão pode ser tênue. 
Um morador de Anápolis, 
de 29 anos, que preferiu 
não se identificar, revelou à 
reportagem que já perdeu 
mais de R$ 20 mil em apos-
tas esportivas. 

"Comecei brincando, 
com R$ 10, R$ 20. Em menos 

de um ano, estava tirando 
dinheiro do cartão de cré-
dito, fazendo empréstimo 
pra tentar recuperar o que 
perdi. E perdia ainda mais", 
contou. 

Segundo ele, o vício to-
mou conta da rotina e afetou 
até relacionamentos pes-
soais. “Você começa a viver 
em função dos jogos. Assiste 
campeonato da Indonésia 
às 3h da manhã acreditando 
que vai virar o jogo da sua 
vida", relatou.

Em contrapartida, há 
quem tenha encontrado 

uma forma de apostar com 
responsabilidade. É o caso 
do técnico em informática 
Rafael Lemos, de 26 anos, 
também morador de Aná-
polis, que destina uma pe-
quena parte da renda men-
sal exclusivamente para 
esse fim. 

“Eu separo R$ 100 por 
mês. Se perder, paciência. 
Não faço recarga extra e 
não mexo no que não pos-
so. É uma diversão pra mim, 
como ir ao cinema”, garante.

Rafael também diz que 
só aposta em partidas que 

conhece, priorizando esta-
tísticas e informações con-
fiáveis. “Se for pelo feeling, 
você dança. A galera precisa 
entender que isso não é um 
atalho pra enriquecer", re-
força.

Dados recentes do setor 
indicam que o Brasil movi-
mentou entre R$ 100 bilhões 
e R$ 120 bilhões em apostas 
apenas em 2023, segundo 
levantamento da Fundação 
Getulio Vargas em parceria 
com o Instituto do Jogo Le-
gal. O montante representa 
cerca de 1% do PIB nacio-

nal, superando proporcio-
nalmente até mesmo o mer-
cado dos Estados Unidos. 

A regulamentação da ati-
vidade pelo governo federal 
tem buscado dar mais se-
gurança e transparência ao 
processo. Ainda assim, es-
pecialistas em saúde mental 
e economia alertam para o 
perigo do uso compulsivo. 
A falta de controle pode le-
var a dívidas, ansiedade, de-
pressão e isolamento social. 
Em redes sociais e fóruns 
online, é comum encontrar 
relatos de apostadores que 
chegaram ao fundo do poço, 
tentando refazer a vida após 
perdas significativas.

Com a regulamentação 
das bets sancionada em 
2023, empresas do setor 
agora precisam seguir uma 
série de exigências, como 
sede no Brasil, controle de 
lavagem de dinheiro, publi-
cidade responsável e pro-
teção a menores de idade. 
O Ministério da Fazenda é 
responsável pela concessão 
das licenças e pela fiscaliza-
ção do mercado, enquanto 
apostadores são orientados 
a buscar plataformas autori-
zadas e manter controle rígi-
do sobre os próprios limites.

EMILLY VIANA

Teve início nesta sema-
na, em Anápolis, a cons-
trução da nova unidade da 
Indústria Brasileira de Ga-
ses (IBG Gases), que será a 
primeira indústria de oxi-
gênio instalada no Centro-
-Oeste. Com investimen-
to de R$ 140 milhões, a 
planta está sendo erguida 
na plataforma DaiaPlam, 
nova expansão do Distri-
to Agroindustrial de Aná-
polis (Daia), e deve gerar 
60 empregos diretos já na 
fase inicial de implanta-
ção.

A IBG será responsável 
pela produção de gases 
industriais e medicinais, 

com capacidade para 
atender hospitais, indús-
trias e setores diversos 
não apenas em Goiás, mas 

também em outros esta-
dos e países da América 
Latina. O projeto arquite-
tônico foi finalizado e as 

etapas iniciais de terra-
planagem estão em anda-
mento. A fase de constru-
ção civil deve começar no 
mês que vem.

A implantação da in-
dústria foi articulada pela 
Secretaria de Indústria, 
Comércio e Serviços (SIC), 
que vê no empreendimen-
to um passo estratégico 
para o fortalecimento da 
base produtiva local. “Tra-
balhamos incansavelmen-
te para trazer a IBG para 
Goiás porque reconhece-
mos o potencial estraté-
gico desse investimento 
para o fortalecimento do 
nosso parque industrial”, 
declarou o titular da pas-
ta, Joel de Sant’Anna Braga 

Filho.
Segundo o secretário, a 

empresa chega para dispu-
tar mercado com grandes 
nomes do setor, como a 
multinacional White Mar-
tins. A nova unidade será 
equipada com tecnologia 
de ponta e visa aumen-
tar a autonomia regional 
na produção de gases es-
senciais, especialmente 
os de uso hospitalar, cuja 
demanda foi evidenciada 
durante a pandemia.

A IBG já possui histó-
rico de colaboração com 
o estado. Durante a crise 
sanitária da Covid-19, for-
neceu gratuitamente oxi-
gênio medicinal para hos-
pitais públicos goianos.

Entre os apostadores, a linha entre a diversão e a compulsão pode ser tênue

Unidade da IBG Gases terá investimento de R$ 140 milhões e promete atender mercados do Brasil e América Latina

IBG inicia obras de fábrica de 
gases no Daia em Anápolis

DESENVOLVIMENTO

Com o crescimento do mercado, anapolinos se dividem entre disciplina e compulsão nas plataformas de aposta

Apostas esportivas impactam a 
rotina e o bolso de anapolinos

A IBG será responsável pela produção de gases industriais e medicinais, 
com capacidade para atender hospitais, indústrias e setores diversos



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 23 DE MAIO23 DE MAIO DE 2025 DE 202516

JANAYNA CARVALHO

A vitória por 3 a 0 diante do 
Centro-Oeste, na estreia da Di-
visão de Acesso do Campeonato 
Goiano, foi comemorada pela 
Anapolina, mas serviu também 
como ponto de partida para ajus-
tes. Em entrevista após a partida, 
o técnico Cléber Gaúcho fez uma 
avaliação franca do desempe-
nho da equipe, destacando os 
desafios da estreia, as dificulda-
des enfrentadas no gramado e a 
expectativa para a sequência do 
campeonato.

Segundo Cléber, a ansiedade 
típica de um primeiro jogo e as 
condições do campo influen-
ciaram o desempenho do time, 
que teve mais dificuldades para 
aplicar o modelo de jogo propos-
to. “A partida, na realidade, tinha 
um aspecto de ansiedade por 
conta da estreia, isso é normal. 
Nós também, em relação àquilo 
que a gente tenta propor, é um 
pouco mais difícil no campo, a 
bola é muito viva. Isso dificul-
ta um pouco a qualidade para 
a gente, que gosta de jogar um 
pouco mais em jogo apoiado, em 
jogo de conexão”, explicou.

A análise do técnico divide a 
atuação da Anapolina em dois 
momentos distintos. Na primeira 
etapa, a equipe conseguiu impor 
seu ritmo e construir o placar 
com naturalidade. “A primei-
ra etapa foi boa, a nossa equipe 
conseguiu ter volume, conseguiu 
fazer aquilo que a gente preten-
dia, que é chegar ao gol adversá-
rio. Tivemos várias situações no 
primeiro tempo, e a equipe do 
Centro-Oeste, eu acho que teve 
uma só”, avaliou. 

Já no segundo tempo, Cléber 
reconheceu uma queda de ren-
dimento e uma mudança de pos-
tura que não estava nos planos. 
“No segundo tempo, a meu ver, 
a gente se protegeu muito, não 
necessitava baixar tanto. Mas eu 
entendo que os jogadores esta-
vam cansados, o sol muito forte, 
uma primeira partida. Eles ainda 
vão adquirir um bom condicio-
namento a partir da terceira ou 
quarta rodada”, afirmou.

A postura mais defensiva no 
segundo tempo não agradou ao 
treinador, que espera um time 
mais propositivo nas próximas 
rodadas. “A gente entende que 
tem uma equipe para continuar 
propondo o jogo. A nossa inten-
ção aqui é fazer um time sempre 
propositivo, um time sempre 
para frente”, destacou.

Sobre as escolhas do elenco, 
Cléber enfatizou que todos os 
jogadores estão preparados para 
jogar, independentemente de 
quem começa como titular. “To-
dos são titulares, independente 

de quem inicia o jogo ou não. No 
nosso grupo não tem vaidade. 
A escolha é feita dentro daquilo 
que a gente entende do jogo, da 
parte tática e técnica”, disse. Ele 
também comentou que os atletas 
que entraram na segunda etapa 
foram prejudicados pelo contexto 
do jogo, já que o time priorizou 
a defesa. “Eles acabam, de cer-
ta forma, ficando prejudicados 
também por essa condição que 
a equipe adquiriu nessa segunda 
etapa, de se preocupar muito em 
fechar o garrafão, a zona central, 
para o Centro-Oeste não ter opor-
tunidade”, completou.

Mesmo com as observações 
críticas, Cléber Gaúcho consi-
derou a vitória um passo impor-
tante e ressaltou a confiança no 
elenco para a sequência do cam-
peonato. “É o primeiro tijolinho. 
Temos mais 13 batalhas pela 
frente para que a gente consiga 
alcançar o objetivo. Saímos sa-
tisfeitos com o resultado e com a 
vitória, sabendo que precisamos 
melhorar”, finalizou.

THIAGO OLIVEIRA

www.dmanapolis.com.br

JANAYNA CARVALHO

"Queremos a primeira vi-
tória e o apoio da torcida faz 
a diferença". A declaração do 
lateral-esquerdo Verrone tra-
duz o sentimento do elenco 
do Anápolis Futebol Clube 
às vésperas de um confronto 
decisivo na Série C do Cam-
peonato Brasileiro. O time 
enfrenta o Maringá-PR neste 
domingo, 25 de maio, às 19h, 
no Estádio Jonas Duarte, em 
busca do primeiro triunfo na 
competição nacional. 

A confiança na recupera-
ção passa diretamente pela 
energia das arquibancadas, 
e o clube aposta na mobili-
zação do torcedor como um 
fator estratégico dentro e fora 
de campo.

A preparação para o duelo 
ganhou corpo com a atuação 
mais equilibrada na roda-
da anterior, diante do ABC, 
e o momento é visto como 
uma chance para embalar 
na competição. O elenco de-
monstra confiança na evolu-
ção do desempenho e faz um 
apelo direto à torcida para 
que compareça em peso ao 
Jonas Duarte. Segundo Ver-
rone, o apoio das arquiban-
cadas pode ser determinante 
para consolidar a reação. 

“A expectativa é muito 
boa para pegar esse embalo 
do desempenho da rodada 
passada, no jogo contra o 
ABC, em que o time teve uma 
melhora. E, em função disso, 
buscar a nossa primeira vitó-
ria. E aproveitar para convo-
car toda a torcida para estar 
nos apoiando, nos incenti-

vando. Isso, com certeza, é 
muito importante”, afirmou o 
jogador.

A troca de ingressos da 
campanha Torcida Premia-
da teve início na quinta-fei-
ra, 22, e segue nesta sexta-
-feira, 23, das 9h às 18h, na 
bilheteria da arquibancada 
descoberta do Estádio Jonas 
Duarte. No domingo, dia do 
jogo, ainda será possível rea-
lizar a troca no mesmo local, 
das 13h às 18h. Outro ponto 
de atendimento é o Rápido 
Anashopping, que funciona-
rá nesta sexta-feira das 8h às 
17h30. Para realizar a troca, é 
necessário apresentar o do-
cumento original do titular 
e, preferencialmente, a cer-
tidão negativa do imóvel, o 
que facilita o procedimento.

Os torcedores também 
podem adquirir ingressos 
pela internet, no site da In-
gresso SA. Os valores são de 
R$ 40 para a arquibancada 
descoberta e R$ 80 para o se-
tor de cadeiras. Mulheres pa-
gam apenas R$ 10 em qual-
quer setor do estádio, com a 
condição de compra presen-
cial. Além disso, quem ad-
quirir uma camisa de treino 
ou aquecimento no CT Alto 
da Boa Vista ganha um in-
gresso para a arquibancada 
descoberta.

Sócios-torcedores terão 
os bilhetes creditados auto-
maticamente, sem necessi-
dade de retirada em ponto 
físico, e novos sócios que 
fizerem a adesão até às 18h 
desta sexta-feira também te-
rão direito ao ingresso para a 
partida.

Treinador destaca ansiedade natural do primeiro jogo, elogia 
atuação no primeiro tempo e aponta necessidade de manter 

proposta ofensiva ao  longo dos 90 minutos

Anápolis segue com a troca de ingressos pelo Torcida 
Premiada e aposta na presença do torcedor no Jonas 

Duarte para embalar na competição nacional

Cléber Gaúcho valoriza 
vitória na estreia, mas 

cobra postura mais 
ofensiva da Anapolina

"Queremos a primeira 
vitória e o apoio 
da torcida faz a 

diferença", diz Verrone 

Segundo Cléber, a ansiedade típica de um primeiro jogo e as 
condições do campo influenciaram o desempenho do time

A preparação para o duelo ganhou corpo com a atuação 
mais equilibrada na rodada anterior, diante do ABC,

ANÁLISE

JANAYNA CARVALHO

Após vencer o Centro Oeste 
por 3 a 0 fora de casa na estreia da 
Divisão de Acesso do Campeona-
to Goiano, a Anapolina se prepa-
ra para reencontrar sua torcida 
neste sábado (24), às 17h, no es-
tádio Jonas Duarte. O confronto 
diante da Associação Tupy de Es-
portes marca o primeiro compro-
misso da Rubra como mandante 
na temporada, e a expectativa é 
de bom público nas arquibanca-
das com o incentivo da Torcida 
Premiada e do recém-lançado 
programa Sócio-Torcedor.

A troca de ingressos por meio 
do programa Torcida Premiada 
começa nesta quinta-feira (22), 

com dois pontos de atendimen-
to: na bilheteria da arquibancada 
descoberta do Jonas Duarte, o 
torcedor poderá realizar a troca 
nos dias 22/05 das 13h às 18h, 
23/05 das 9h às 18h e 24/05 das 
12h às 16h. Já no Rápido Anasho-
pping, os horários e datas são 
22/05 das 13h às 18h e 23/05 das 
8h às 17h30. Para garantir o in-
gresso, é obrigatória a apresen-
tação do documento original do 
titular, e recomenda-se levar a 
Certidão Negativa do Imóvel para 
agilizar o processo.

Quem não participa do pro-
grama também poderá adquirir 
ingresso diretamente nas bilhete-
rias. Os valores são de R$ 40 (in-
teira) e R$ 20 (meia) para o setor 

de arquibancada, e R$ 80 (inteira) 
e R$ 40 (meia) para o setor de ca-
deiras.  A partida diante do Tupy 
é considerada essencial para em-
balar na tabela e manter o bom 
início de campanha rumo ao re-
torno à elite do futebol goiano.

Além das opções tradicionais 
de ingresso, os torcedores agora 
também podem aderir ao pro-
grama Sócio-Torcedor da Anapo-
lina SAF, disponível no site www.
rubrasocio.com.br. Com planos 
individuais a partir de R$ 13,73 
e que vão até R$ 79,70 mensais, 
o programa oferece benefícios 
como ingresso gratuito por jogo, 
prioridade na compra de entradas 
e descontos em produtos oficiais 
em estabelecimentos parceiros.

Começou nesta quinta-feira(22) a troca de 
ingressos para Anapolina x Tupy no Jonas Duarte


